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Se reunió la Comisión 
de Urbanismo del 
Ayuntamiento abulense 
La Plaza del 
Ejército 
será peatonal

La plaza del Ejército, situada 
tras la iglesia de San Pedro, se 
hará probablemente peatonal, 
según acordó anoche la Comi
sión Municipal de Urbanismo, 
reunida en el Ayuntamiento. El 
acuerdo de la Comisión, que ten
drá que someterse en su mo
mento al Pleno es el de sacar los 
vehículos de la citada plaza. En 
el Ayuntamiento se está estu
diando la posibilidad de encon
trar otros lugares de aparca
miento, que sustituyan a los que 
serán suprimidos con esta remo- 
delación y la de las plazas de 
Italia y Santa Teresa.
SOLUCION A LAS OBRAS DE LA 
PLAZA DEL ROLLO

Otro acuerdo importante de la 
Comisión Municipal de Urbanis
mo, según nos ha informado su 
presidente, Jesús del Ojo Carre
ra, es el de dar, por fin, salida 
definitiva al proyecto de la plaza 
del Rollo, cuyas obras llevan 
largo tiempo detenidas. Para su 
solución, se está intentando 
conseguir el dinero necesario a 
través del Banco de Crédito 
Local
DETENER LAS CONSTRUCCIONES 
EN NARRILLOS DE SAN 
LEONARDO

Tema polémico fue el de las 
construcciones en Narrillos de 
San Leonardo, y Dehesa de Car
nicera, donde, al parecer, se es
tán realizando de todo tipo, 
creando un paisaje urbano muy 
variado. La Comisión consideró 
que se deben tomar medidas 
para que esa construcción indis
criminada no llegue a crear pro
blemas demasiado graves. Pro
blemático fue igualmente el te
ma de la licencia de obras en la 
calle San Juan de la Cruz, vuelta 
a la de sor María de San José, con 
informé favorable de la Comi
sión, pendiente del dictamen de 
la Comisión de Patrimonio.

La Comisión Municipal de Ur
banismo trató igualmente, en su 
reunión, sobre las infracciones 
urbanísticas y obras nuevas sin 
licencia, acordándose requerir a 
los responsables para que cum
plan la legalidad.

Esta noche se reunirá en el 
Ayuntamiento la Comisión de 
Gobierno y Régimen Interior, pa
ra tratar diversos temas de su 
competencia.

HOY
Crónicas de 
Arenas de San 
Pedro, 
Mombeltrán,
El Barco de Avila, 
La Adrada 
y Bercial 
de Zapardiel

(Páginas 6, 7 y 8)

Presentación de la revista “Cuadernos Abulenses”, de la Institución Gran Duque de Alba lumbreras

Editada por la Institución Gran Duque de Alba

Fue presentada la revista “Cuadernos 
Abulenses”

La revista “Cuadernos Abu
lenses”, de la Institución Gran 
Duque de Alba, fue presentada 
ayer en la Diputación Provincial 
de Avila, como un libro de in
vestigación más que como una 
revista de difusión y cultura, 
según pusieron de manifiesto 
los responsables de la Institu
ción, el director, Carmelo Luis 
López; presidente, Jesús Tercia
do; vicepresidente, Pedro García 
Burguillo y secretario, Luis Gar

A lo largo de 1984

Las prestaciones por desempleo, en Avila, 
ascendieron a 1.239 millones de pesetas

Las prestaciones por desem
pleo abonadas en la provincia 
de Avila a lo largo del año 1984 
supusieron la cantidad de mil 
doscientos treinta y nueve mi
llones de pesetas. Comparada 
esta cifra con la correspon
diente a 1983, supone un au
mento considerable ya que.en 
este año el total por presta
ciones fue de nuevecientos 
dieciséis millones de pesetas. 
Es decir, el incremento ascien
de a trescientos veintitrés mi
llones.
Como es sabido, la prestación 

máxima que un trabajador pue
de percibir por desempleo (dis
tinto es el subsidio) es el 170 
por ciento del salario mínimo 
interprofesional, aunque, se
gún el número de hijos a su 
cargo, el tope puede alcanzar 
hasta el 220 por ciento del 
citado salario mínimo. La per
cepción mínima es la corres
pondiente al salario mínimo 
interprofesional.

En la provincia de Avila, el 
total de trabajadores en paro 
que perciben alguna presta

cinuño.
El propósito de la publicación, 

que en su número 1, de enero- 
junio de 1984, dedica su mayor 
extensión a temas medievales, es 
recoger todo tipo de temas de 
investigación, desde los histó
ricos a los económicos, periodís
ticos, geográficos, etc., y estar 
abierta a la colaboración de cuan
tas personas e instituciones lo 
deseen. También se ofrece, al 
final de cada número, una reseña 

ción por desempleo es de dos 
mil setecientos seis, lo que 
representa el 38 por ciento del 
total de los inscritos en las 
correspondientes oficinas de 
empleo. Esta cifra corresponde 
al 31 de diciembre y supone un 
incremento de doscientas cua
renta personas en relación con 
noviembre último y una dismi
nución de 95 si la comparamos 
con diciembre de 1983.

Las prestaciones sanitarias 
de la Seguridad Social alcan
zaban a finales del mes último, 
a novecientos sesenta y dos 
trabajadores que ya han dejado 
de percibir el desempleo por 
haberlo agotado.

A lo largo del mes de di
ciembre último, las prestacio
nes abonadas en nuestra pro- 
viñcia a trabajadores en paro 
ascendió a ciento veinticinco 
millones de pesetas (en núme
ros redondos).

LIGERO AUMENTO DEL 
NUMERO DE PARADOS
Un 0,75. por ciento aumentó 

de libros publicados por la Ins
titución o por cualquier otra en
tidad.

La tirada es de 1.000 ejem
plares, la periodicidad semestral 
y el precio en torno a las 350 o 
400 pesetas, aunque en este pri
mer número se enviarán ejem
plares a centros de enseñanza 
media y superior, además de otras 
instituciones. Junta de Castilla y 
León, investigadores, etc.

(PAGINA 4)

el número de parados inscritos 
en las oficinas de empleo de 
Avila y provincia en el pasado 
mes de diciembre, en relación 
con el anterior noviembre. 
Exactamente el número de per
sonas inscritas al finalizar el 
año último era de siete mil 
ochenta y ocho, lo que supone 
una tasa de paro del 13,20 por 
ciento, cifra esta sensiblemen
te inferior a la media nacional, 
que se sitúa en torno al 17 por 
ciento.

La distribución, por secto
res, es la siguiente; en Agricul
tura, los inscritos eran ciento 
cincuenta y siete; en Industria, 
mil ciento ochenta y siete; en 
Construcción, dos mil trescien
tos sesenta y ocho; en servi
cios, mil setecientos treinta,.y 
sin empleo anterior (es decir, 
los que buscan la primera ocu
pación), mil seiscientos cua
renta y seis. Como puede apre
ciarse, es el sector de la cons
trucción el que registra el ma
yor húmero de parados, con 
algo más de un 16. por ciento

Sigue el fríojntenso

Uso de cadenas en 
tres puertos 
de la provincia

La Jefatura Provincial de Ca
rreteras nos ha informado, a me
diodía de hoy, sobre el estado de 
las carreteras en nuestra provin
cia, las cuales solamente presen-' 
taban, a dicha hora, dificultades 
de circulación en los puertos de 
Mijares, Serranillos y Peña Ne
gra, donde era necesario el uso 
de cadenas.

La situación puede empeorar 
dado que están previstas preci
pitaciones en forma de nieve que 
afectarán a nuestra provincia. De 
hecho, el cielo, a la hora de cerrar 
esta edición, estaba encapotado 
en la capital y comenzaban a 
caer los primeros copos, aunque 
dado el intenso frío reinante, lo 
probable es que éste impida ne
var a fondo.

Durante la noche pasada, las 
temperaturas fueron también 
muy frías —al igual que durante 
la jornada diurna de ayer y esta 
misma mañana—. La mínima re
gistrada por los termómetros fue 
de once grados bajo cero, tres 
grados más elevada que la de la 
noche del domingo al lunes. La 
poca nieve caída entonces y que 
no ha recibido los rayos del sol 
—que lució a lo largo de todo el 
día—permanece helada e igual
mente las orillas de los ríos Adaja 
y Chico, así como piscinas, char
cos, etc.

La ola de frío es intensa en 
otras provincias^ especialmente 
en la cornisa cantábrica y en 
Cataluña, donde, además de las 
intensas nevadas, se registraron 
temperaturas muy inferiores a 
las de nuestra capital.

del total. Por el contrario, el 
sector agrario es el de menor 
número, con ciento' cincuenta 
y siete inscritos,

IMPORTANTE AUMENTO 
DEL PARO EN EL AÑO 84

El incremento del paro, en 
nuestra provincia, a lo largo del 
año recién concluido, ha sido 
importante, en relación con 
1983. Al finalizar éste, el nú
mero de personas inscritas en 
las oficinas’ del Instituto Na
cional de Empleo de nuestra 
provincia, era de seis mil cinco. 
A finales de diciembre de 1984, 
esta cifra se había elevado en 
mil ochenta y tres más, es decir 
que el incremento ha supuesto 
un 16,78 por ciento. Cada mes 
de 1984, el número de parados 
ha ido creciendo a una media 
de algo más del 1,39 por ciento, 
si bien, como se ha podido 
apreciar, el incremento en di
ciembre, en relación a noviem
bre, ha sido del 0,75 por ciento.
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“El que quiere ocultarse, tendrá pronto o tarde 
alguna razón para ocultarse”

(J. Rousseau)

TRIBUNA LIBRE

LA SOLANA

La locura aislacionaista

Los padres queremos elegir la escuela
Por AGAPITO RODRIGUEZ AÑEL

Las palabras que el Rey pro
nuncia, siempre son analizadas 
con lupa. Porque lo que Don 
Juan Carlos dice, en las muy 
escasas intervenciones públicas 
que suele tener, tiene un impor
tante significado y un fin con
creto.

El domingo, fiesta de la Pas
cua Militar, aprovechando el so
lemne acto castrense del palacio 
Real, el Rey señaló que la gran 
política de la estrategia nacional 
consiste en realizar un esfuerzo 
democrático sostenido, para conse
guir la paz y la seguridad de España, 
dentro de un marco de tensiones 
internacionales en el que la de
bilidad o el “aislamiento equi
valen a suicidio colectivo”.

Las manifestaciones del jefe 
del Estado tienen una muy hon
da significación y no están di
chas así porque así. Llevan su 
mensaje concreto y vienen a 
coincidir con las pronunciadas 
por el almirante Liberal Lucini, 
jefe del Estado Mayor de la De
fensa, que se muestra a favor de 
la integración de nuestro país en 
la Alianza Atlántica. Sería utópi
co, dicen los entendidos en el

EL • CMLI IOSCO

Operación Alfa
“La operación “Alfa” tiene tres 

fases y puede no pasar de la 
primera: ampliar la Coalición de 
Fraga “por donde sea, con quien 
sea, como sea”. Una sola palabra: 
“Suma”. Argumentan: “La ley 
D’Hont es bipartidista. No hay 
éxito para las terceras vías. Todo 
grupúsculo será dinamitado en 
las urnas y acarreará pérdidas 
cuantiosas para sus más homo
géneos. Foméntese la “mayoría 
natural”, aunque haya que forzar 
un poco la naturalidad... ¡Tam
poco son ustedes tan heterogé
neos! Ni Alzaga es tan de dere
chas, ni Roca tan de centro, ni 

tema, que España se mantenga 
neutral porque ello es, en la 
práctica, imposible. Vivimos en 
un mundo en el que las naciones 
juegan su papel dentro de un- 
colectivo mayor que impone sus 
normas. No basta querer ser neu
trales, es preciso que dejan serlo. 
La situación estratégica de nues
tro país, sus propias potenciali
dades, en todos los sentidos, 
hacen imposible, en la práctica, 
un aislamiento neutral.

El Rey ha hablado, pues, y 
ahora corresponde a los dirigen
tes políticos analizar sus pala
bras, como también lo hacen los 
medios de información que vie
nen a coincidir en sus plantea
mientos. El Gobierno, no obstan
te, aunque se muestra a favor de 
la OTAN, con ciertas ambigüe
dades aún, insiste en que se 
llevará a cabo el prometido refe
réndum sobre la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte. 
Habrá que esperar a ver si la 
promesa se cumple, cosa que, al 
parecer, va a resultar muy pro
blemática de llevar a cabo."

JOSE MANUEL SERRANO

Unzueta tan distinto del resto 
conservador”. Saben, porque 
han hecho cálculos en las más 
sofisticadas computadoras y en 
las más elementales barras de 
bar, que “Fraga no crece un mi
límetro, como no adquiera un so
cio, dos socios, tres socios..., y 
como no se desprenda de ciertos 
compañeros de graderío que son 
ya material político de desván”. 
No hacen ascos a nadie,“que 
tenga tirón social en su entorno”. 
Pero te dicen con crudeza: “¿Qué 
aporta Antonio Garrigues Wal
ker, ¡eh!? 0 “¿qué es todo el 
montaje de Roca sin Jordi Pujol?”. 
Pilar Urbano, en “ABC”, 7-1-85).

No sé si cuando vea la luz 
este artículo ya ha tenido res
puesta el que bajo el título “El 
pacto Escolar se realizó con la 
Constitución”, de Antonio Gar
cía, se publicó el pasado 28 de 
noviernbre en la sección Tri
buna Libre y dando por su
puesto que nadie aún haya 
rebatido sus ideas, me obliga, 
en honor a los lectores, que 
merecen ser informados con 
objetividad, a hacer unas refle
xiones sobre las mismas sin 
ánimo, por descontado, de po
lémica.

El pacto escolar aún no ha 
tenido lugar. La Constitución, 
aún por desarrollar en el aspec
to educativo, es ambigua y por 
tanto la interpretación que se 
haga de ella, como es el caso 
del Sr. García, es subjetiva o, si 
lo prefiere, partidista. Por lo 
que a libertad de cátedra, con- 
vien^recordar que la L.O.E.C.E. 
(Ley Orgánica de Estatuto de 
Centros), según sentencia del 
Tribunal Constitucional, de 13 
de febrero de 1981, vino a dar la 
razón a aquellos que no pien
san como él, es decir, dicha 
Ley, en su artículo 34, recono
ce a los titulares de los centros 
privados potestad “para esta
blecer un ideario educativo 
propio dentro del respeto a los 
principios y declaraciones de 
la Constitución”. Ello quiere 
decir qué tratándose de un 
derecho autónomo, el derecho 
a establecer un ideário no está 
limitado a los aspectos religio
sos y morales de la actividad 
educativa, pues ésta puede ex
tenderse a los distintos aspec
tos de su actividad... Para ser 
más concreto “el profesor es 
libre como profesor, en ei ejer
cicio de su actividad específi
ca, sin embargo ésta ha de ser 
compatible con la libertad del 
centro, del que forma parte el 
ideario”.

La afirmación de que los 
alumnos sean manipulados 
por el hecho de que repartan 
propaganda para manifesta
ciones es tan simplista que ni 
siquiera merece comentario.

Estos individuos, sin duda, 
han querido colaborar, volun
tariamente, por entender que la 
reivindicación es consubstancial 
con sus propias ideas o, de otro 
modo, están identificados con 
el proyecto educativo de su 
centro.

Es claro que el artículo 27-7 
de la Constitución reconoce la 
participación de profesores, 
padres y alumnos en el control 
y gestión, en los términos que 
la ley establezca, y obvio decir 
que la L.O.E.C.E. garantiza tam
bién este derecho constitucio- 
na, sin menoscabo del “conte
nido esencial” que comprende 
el ideario del centro, cuando se 
dé el supuesto de que los cen
tro privados sean sostenidos 
con fondos públicos.

Este derecho que nadie nie
ga y que los centros privados 
reconocen de buen grado, no 
es, sin embargo, un PACTO ES
COLAR pues es evidente que 
los derechos de los padres y 

alumnos no se constriñen sólo 
al control y gestión. ¡Faltaría 
más! la libertad de los padres y, 
en su caso, de sus tutores lega
les, de escoger para sus hijos 
o pupilos el tipo de educación 
que esté de acuerdo con sus 
propias convicciones morales 
o religiosas, hasta que ellos 
puedan decidir por sí mismos, 
está por encima de cualquier 
otro principio. La Declaración 
Universal de Derechos Huma- ' 
nos, aprobada por la Asamblea 
General de las Naciones Uni
das el 10 de diciembre de 1948, 
en el artículo 26, apartado 2, ya 
recogió el derecho preferente 
de los padres a escoger el tipo 
de educación que había de 
darse a sus hijos, siendo garan
te el Estado.

EN OTROS PAISES

Sin pretender caer en hacer 
un análisis exhaustivo de la 
legislación comparada, no ten
go por menos que señalar el 
Pacto Internacional de Dere
chos Economicos, Sociales y 
Culturales y el Pacto Interna
cional de Derechos Civiles y 
Políticos, ambos aprobados 
por la Asamblea General de las 
Naciones Unidas el 16 de di
ciembre de 1966, que suscribe 
el derecho fundamental del Es
tado a respetar la libertad de 
los padres: la Convención Eu
ropea para salvaguardia de los 
derechos humanos y las liber
tades fundamentales, en 1950, 
(firmada por España) también 
reconoce que el Estado respe
tará el derecho de los padres a 
asegurar la educación de sus 
hijos conforme a sus convin- 
ciones religiosas y filosóficas. 
Finalmente, para hacer honor a 
la brevedad que me he impues
to, haré mención a la Resolu
ción votada el 14 de marzo de 
1984 sobre libertad de ense
ñanza en la Comunidad Euro
pea. Después de reconocer el 
derecho de elección de centro 
a los padres, acuerdo que el 
Estado tiene la obligación de 
hacer posible en el ejercicio 
práctico de este derecho, in
cluido el aspecto económico y 
de determinar para los centros 
las subvenciones públicas ne
cesarias para el ejercicio de su 
misión y el cumplimiento de 
sus obligaciones en condicio
ne idénticas a las que disfrutan 
los centros públicos, sin discri
minación por razón de la enti
dad titular, los padres oél perso
nal. Sin embargo, esto no es 
obstáculo para que las escue
las creadas por iniciativa pri
vada pidan una determinada 
aportación personal que refle
je su propia responsabilidad y 
tienda a fortalecer su indepen
dencia

Hablar, pues, de privilegios 
es estar de espaldas a todos los 
tratados internacionales y alos 
distintos modelos de escuela 
que ya gozan del régimen de 
subvenciones, pongo como 
ejemplos Francia que, a pesar 
de que la vigente Constitución 
de 1958 no contiene referencia 
alguna a la libertad de ense

ñanza, ni a la cuestión de los 
centros privados, la Ley Óebre 
de 1959 la reconoce y propor
ciona los medios financieros 
para que pueda ser ejercida. La 
Ley Guermeur, más progresiva 
que la Ley Debré, aplica a los 
profesores de los centros pri
vados, bajo contrato, las mejo
ras que se van implantando en 
el profesorado público, sin que 
ello suponga funcionarización 
de los primeros. La Ley Savary, 
ministro de Educación del Go
bierno del Sr. Mitterrand, in
tenta, con la reforma, consti
tuir en funcionarios al profeso
rado del sector privado, lo que 
origina protestas, su dimisióny 
la decisión del Sr. Mitterrand 
de retirar la reforma. Hoy pare
ce que se vuelve al sistema de 
financiación de la Ley Debré.

Otros países que garantizan 
la libertad de enseñanza, por 
citar los del área comunitaria, 
son Alemania, Holanda, Ingla
terra y País de Gales, Escocia. 
Irlanda, Italia, Bélgica, Dina
marca, Luxemburgo, aunque 
difieran algunos en el aspecto 
de financiación.

Así, pues, cuando se habla 
en el artículo a que dió origen a 
éste de “gestión y control”, hay 
que entender “autogestión”, 
porque si la participación con
lleva la elección del director 
del centro, aprobación y con
trol de presupuestos y aproba
ción del reglamento de régi
men interior, cabe preguntarse 
que otro verbo podríamos apli
car; cuando sé habla de que el 
pacto escolar se realizó en la 
Constitución es una simple 
metáfora con la que tratan de 
confundir a los incautos. El 
pacto escolar llegará cuando se 
garantice la creación de cen
tros privados, con ideario pro
pio y no impuesto, cuando los 
padres tengan distintas opcio- 
ne.s dónde elegir el modelo de 
escuela conforrme a sus con
vicciones, cuando la política 
no tenga asiento en las aulas, y 
los alumnos reciban una for
mación integral, lamento dis
crepar con los planteamientos 
que se hacen sobre el pacto 
escolar, no tanto por lo que se 
dice como por el trasfondo 
que encierra. Pensar que quien 
conquista la escuela tiene ase
gurado el poder. Esto, en definitiva; 
quienes abogan por democra 
tizar la enseñanza, es lo que 
pretenden, realmente una es
cuela única, laica y autogestio
naria, por eso se oponen, a la 
pluralidad de centros. Esto tie
ne un nombre, totalitarismo 
con envoltura de libertad;, eso 
no es otra cosa que intentar 
hacer ingobernable al alumno 
y, en consecuencia, la escuela: 
eso sí es manipular a los alum
nos con apariencia “de
mocrática”. No es eso lo que 
muchos padres deseamos para 
nuestros hijos. ¡Por favor!, no 
nos laven el “coco” y déjennos 
ejercer el derecho de darle a 
nuestros hijos la educación 
que esté de acuerdo con los 
valores morales y religiosos en 
los que aun creemos.
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Rafael Márquez 
pide unauniento 
de 20 millones 
de pesetas 
para planes 
provinciales

El senador abulense Rafael 
Márquez ha solicitado re
cientemente a la Cámara, un 
incremento de 20 millones de 
pesetas para planes provin
ciales, según una nota del 
Grupo Parlamentario Popular 
en el Senado.

Rafael Márquez apoyó las 
enmiendas en las que se hace 
mención a la compra de vi
viendas de la Policía Nacio
nal, solicitándose 25 millo
nes para la provincia de Avila; 
compra de suelo y construc
ción de viviendas, para las 
que se solicitó consignar 92 
millones destinados a Aréva- 
1o, Arenas de San Pedro, Bar-. 
co de Avila y Piedrahita; sa
neamiento para desagües en 
Arévalo, 10 millones de pese
tas; 4 millones para Berroca
lejo; 6 para Cardeñosa; 0,5 
para La Colilla; 2 para Donvi
das; 0,7 para Hernansancho; 
4 para Higuera de las Dueñas; 
10 para La Hija de Dios; 2 
para La Horcajada; 0,8 para 
Hoyos del Espino; 7,5 a Na
vaescurial; 7,5 a Peñalba de 
Avila; 6 a Poyales; 10 a San*a 
María del Tiétar; 3 a Solosan
cho; 3,5 a La Torre; 3 a Villa
flor; 3 a Zapardiel de la Caña
da, y 3 a Diego del Carpio. 
Para la mejora de pastos es 
preciso consignar, según el 
senador del Grupo Popular, 
105 millones de pesetas, des
tinados principalmente a Bar
co de Avila y Piedrahita.

LUMBRERAS‘La Carraca’’actuó en el Palacio de Bracamonte

En ei Palacio de Bracamonte, dentro del programa '‘Cultural Navidad

Actuaciones 
“Cambaleo”

de “La Carraca” y

Dentro del programa de actua- ■ 
clones navideñas que la Conse
jería de Educación y Cultura de 
la Junta de Castilla y León orga
nizó en distintas capitales y ciu
dades de la región, el domingo, 
día 6, actuó en el salón de actos 
del Palacio de Bracamonte el 
grupo “La Carraca’, ante un redu
cido número de niños. Previa
mente, y en el mismo salón, lo 
había hecho el grupo “Cambaleo” 

que, aunque se había previsto 
que recorriera las calles a partir 
de las cuatro de la tarde, hubo de 
renunciar a lo que es su habitual 
forma de trabajar, debido a las 
bajas temperaturas de la jornada.

Las actuaciones resultaron 
atractivas para los niños asis
tentes al Palacio de Bracamonte, 
que pasaron una tarde divertida.

El programa “Cultural Navi
dad” de la Consejería de Educa

ción y Cultura de la Junta de 
Castilla y León, organizó en 
nuestra capital junto a las actua
ciones de “La Carraca” y “Cam
baleo”, la del cantante Ismael, 
con su rondón de Navidad. En 
Arévalo y en Madrigal de las 
Altas Torres fue programada la 
representación, por el grupo de 
teatro “Agada”, de la obra “Glo, 
glo. Glorieta”, de Gloria Fuertes.

O# 1211 AN D É'
AL CHICO ;

Desliz infantil
Eran niños los autores de 

la rotura de los cristales del 
Obispado, niños de entre 6 y 
11 años, cuando ya se deja de 
ser niños, cuando se supone 
que se adquiere el uso de 
razón, aunque ahora parece 
que se logra antes, cuando se 
inicia la etapa de la adoles
cencia por buen o por mal 
camino. No tenían ningún 
.motivo para hacerlo que no 
fuera el de la simple diver
sión, la ocurrencia espontá
nea y la falta, en ese breve 
momento, de sentido crítico 
para no enredarse a pedradas 
contra las ventanas, en una 
prueba de puntería. Quizás 
luego recapacitarán y ahora 
estarán arrepentidos de su 
fechoría. Pero probablemen
te el mayor dolor les haya 
sido causado a sus padres, 
respetables y cumplidores, 
que tuvieron que padecer el 
sonrojo de ver a sus hijos 
llegar a casa de la mano de la 
Policía Municipal. Nos co
mentaban desde el Obispado 
la gran preocupación de los 
padres, que pidieron discul
pas y expresaron su voluntad 
de pagar todos los daños. Los 
padres son siempre quienes 
más lo sufren, aunque en los 
niños queda también una se
ñal que no llegan a olvidar ni 
con el paso de los años, bajo 
la acusación su propia con
ciencia.

continuando la Gran LIQUIDACION

Así son nuestras

REBAJAS
pSoSle

CAMISAS
REYES CATOLICOS, 8 

AVILA

Sin embargo, no es preciso 
desorbitar el hecho, siempre 
que no pase de ser un desliz 
infantil, que no se convierta 
en preludio de acciones más 
graves cuando ya no cabe 
justificarse por las incons
ciencias. Es de esperar que no 
sea antecedente de actitudes 
similares, que puedan con
vertirse en formas de conduc
ta marginales.

nueva etapa

REBAJAS

995

VEA ESCAPARATES

JERSEY CRO. 
gran estilo

FALDA SEÑORA 
moda

CHAQUETON
CRO. ANTE 19.950 
forro pelo

• 3 PAXfS

75 pts .

JOSE ESTEBAN ANTON 
PODOLOGO 

AFECCIONES DE LOS PIES

SIRO 
GAY

»0/^0
675

650

995

1.590

4900
GABARDINA 
CRO. CORTA 
acolchada

GUANTES 
POLIPIEL 
deportivos

PAN TALON
CRO. moda

BATA SRA. 
pirineo

ABRIGO SRA. ^ -yen 
tipo Ioden O.íOM

995

—Pies planos, cavos...
—Ortopedia.

Plantillas a medida, 
ortosis, prótesis, etc.
Consulta previa petición de hora.
Teléfono: 22 98 38.
Paseo de San Roque, 29 - 2.“ D

VP-8.

F. GOMEZ 
DE LIAÑO 

OFTALMOLOGO
Cirugía Ocular-Lentillas 

Consulta de 4,30 a 8 (excepto 
miércoles y sábados)

P» Don Carmelo, 22 - 1.’ B Telf.: 224024 
(Frente al Parque de San Antonio)

C.M. n.’ 5

Se necesitan 
chicas mayores 

18 años para reparto 
publicidad.
Presentarse día 9 de 11 a 12 
en SNACK BAR SAN RO
QUE.—Preguntar señores 

PAHINO 0 GARRIDO.

Probablemente, sea, como 
decimos, sólo un desliz in
fantil, producto de un mo
mento de irreflexión. Y no se 
puede por ello ser demasiado 
severo con los jóvenes, por
que probablemente nadie 
pueda estar libre de haber 
realizado alguna faena simi
lar en su juventud. Hasta los 
más respetables, .seguro que 
han roto una bombilla en el 
palo de la esquina —ahora se 
^quedarían con ganas de rom
per las absurdas farolas del 
Paseo de La Desdentada o 
calle de San Segundo, Paseo 
Marítimo, etc.—, el cristal de 
una casa deshabitada o tan
tas otras cosas que en un 
cierto momento parecieran 
provocadoras. No se trata de 
justificar estas acciones; pe
ro sí, antes de convertimos en 
jueces inflexibles de los de
más, como además hacer de 
mayores, repasar nuestras 
mocedades y las aventuras 
que con toda seguridad pro
tagonizamos. En la reflexión 
sobre nuestros propios pasos 
podemos encontrar la lección 
de la vida, que disminuya 
nuestra severidad de juicios 
hacia los demás y nos haga 
más comprensivos.

MAHMIUANO
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Carmelo Luis López LUMBRERAS Jesús Terciado Serna LUMBRERAS Pedro García Burguillo LUMBRERAS Luis Garcinuño LUMBRERAS

Presentada ayer en la Diputación Provincial

“Cuadernos Abulenses” un libro
Abierta a todos los temas y estudiosos

de investigación

Avila. Maximiliano Fernández
La revista “Cuadernos Abu

lenses”, más que un libro de 
estudio y de difusión de la 
cultura, es un libro de investi
gación. Coincide que en este 
primer número los artículos son 
de historia, porque fue a un 
grupo de historiadores de Sa
lamanca a los que pedimos que 
colaboraran: pero el propósito es 
que tenga cabida todo, no sólo 
lo abulense y principalmente lo 
castellano-leonés. Había un va
cío en ternas' de investigación, 
que es el que queremos llenar”, 
dijo en la tarde de ayer el director 
de la Institución Gran Duque de 
Alba, de la Diputación Provin
cial, Carmelo Luis López, en la 
presentación del número “0”. En 
la rueda de Prensa celebrada 
intervinieron también el presi
dente y vicepresidente de la Ins
titución, Jesús Terciado y Pedro 
García Burguillo y el secretario, 
Luis Garcinuño.

Carmelo Luis López explicó 
que la revista estaba abierta a 
todos y que el criterio para la 
selección de los artículos es un 
criterio de calidad y de nece
sidad de la publicación por parte 
de la Institución y del propio 
investigador. “Lo que deseamos 
—añadió— es que la Institución 
sea paso obligado para cualquier' 
investigador, facilitándole, se- 
gú^ es nuestro propósito, los 
libros que pueda necesitar para 
su consulta. Para ello queremos 
hacer una sala biblioteca en el 
Torreón de Los Guzmanes, una 
vez que estén terminadas las 
obras, donde los libros puedan 
ser consultados. Se tratará no de 
una biblioteca normal, sino es
pecialmente concebida para in
vestigadores, con numerosos fi-. 
cheros, algunos de los cuales 
tenemos ya como el realizado 
por Fernando Delgado, con más 
de 15.000 fichas.

INVESTIGACIONES DE LA 
INSTITUCION EN DIVERSOS

CAMPOS
Preguntado por los medios de 

comunicación abulenses sobre 
las investigaciones que se es
taban llevando a cabo dentro de

Presentación de “Cuadernos Abulenses' LUMBRERAS

la Institución Gran Duque de 
Alba, sobre las que se tiene el 
propósito de informar en la re
vista, contestó:

—Se está trabajando en ar
queología, economía y otros cam
pos, que la Diputación Provin
cial considera necesarios, en su 
objetivo de conocer las estruc
turas económicas de la provin
cia. La Institución ha realizado 
convocatorias de becas sobre 
equipamientos, recursos, tablas 
inputs-outputs, etc., en Econo
mía,' en Arqueología está reali
zando, desde hace 4 años, la 
Carta Arqueológica; en Historia 
está sentando las bases para es
cribir una historia de Avila con el 
conocimiento de los fondos do
cumentales, en proyectos a largo 
plazo; en Ciencias, está promo
viendo el estudio de la Sierra de 
Gredos y en otras ramas se es
pera hablar con los jefes de rama 
e investigadores sobre las becas 
concedidas. De lo que se trata 
con la publicación en la revista 
de estos temas es de informar a 
los abulenses de lo que se está 
haciendo en la Institución Gran

Duque de Alba, de lá Diputación 
Provincial, con los fondos pú
blicos.

Otro aspecto importante den
tro de la revista “Cuadernos Abu
lenses” es el de la reseña de 
libros. Según explicó Carmelo 
Luis López en la rueda de Prensa 
“se quiere hacer comentarios” 
sobre todos los libros que publi
que no sólo la Institución sino 
cualquier organismo. Lo único 
que pedimos es que nos faciliten 
une jemplar con lo que* podre
mos formar una biblioteca de 
temas abulenses.

VENTA A PRÈCI0 DE 
COSTE

Igualmente el director de la 
Institución constestó a preguntas 
sobre el gasto y distribución de 
la revista:

—La revista ha sido hecha en 
los talleres de El Diario de Avila, 
en una edición muy cuidada, que 
resultaba muy difícil de realizar 
por las numerosas palabras an
tiguas utilizadas en estos textos 
de investigación. El papel utili
zado ha sido muy bueno para lo 

que normalmente se emplea en 
una revista y creemos que ha 
salido muy bien. El costo ha sido 
de 350.000 pesetas, lo que pen
samos que es un gasto mínimo 
dentro del presupuesto de 16 
millones de pesetas que tiene la 
Institución; al menos no es un 
costo que pueda distorsionar los 
presupuestos y es importante 
considerar también el eco que 
puede tener entre los investiga
dores, Su periodicidad es en prin
cipio semestral y su tirada de 
1.000 ejemplares.

Sobre la venta y distribución 
agregó:

—No será gratuita porque el 
libro que cuesta algo se aprecia 
más. No obstante se la pondrá 
por debajo del precio de costo. 
En este primer número y dentro 
de un programa de lanzamiento 
se va a enviar a todos los centros 
de enseñanza media y superior 
de la provincia, sobre todo a los 
de BUP y enseñanza superior, a 
los centros de la UNED. Escuela 
Universitaria de Profesorado dé 
EGB, Colegio de Medicina, etc., 
así como a los investigadores y 

a otras instituciones con las que 
tenemos intercambio, también a 
las Universidades de Castilla y 
León, Diputaciones, Junta, etc., 
recordándoles que estamos abier
tos a la colaboración de todos los 
investigadores.

Sobre los próximos números, 
dijo finalmente:

—El número 2 ya está en 
imprenta, con temas más varia
dos, no ya mediévales, sino de 
historia, periodismo, economía, 
arte, etc. En lugar de 180 páginas 
llevará este número 2,240, por lo 
que resultará algo más caro. La 
periodicidad deseamos que sea 
semestral, siempre que los artí
culos que envíen los investiga
dores tengan el interés sufi
ciente. En caso de ser necesario, 
podría hacerse en una periodi
cidad más breve.

INFORMAR DE LO QUE 
ESTA HACIENDO LA 

INSTITUCION
En la rueda de Prensa inter

vinieron también el presidente 
de la Institución y de la Dipu
tación Provincial, Jesús Tercia
do Serna: el vicepresidente de la 
Institución, Pedro García Burgui
llo y el secretario, Luis Garci
nuño.

Jesús Terciado señaló que lo 
que se pretende con la revista 
“Cuadernos Abulenses” es dar 
una idea a todos los interesados 
de lo que se realiza en la Insti
tución dándose cuenta de todos 
los trabajos que se lleven a cabo 
ya que las investigaciones pue
den suponer varios años y un 
artículo sobre lo que se está 
haciendo se puede adelantar en 
cualquier momento.

En este punto, él vicepresi
dente de la Institución, Pedro 
García Burguillo, añadió que “in
cluso puede haber temas objeto 
de una publicación monográfi
ca, por su amplitud e interés”.

Por su parte el secretario, Luis 
Garcinuño incidió en la variedad 
de temas de los próximos nú
meros, el segundo y el tercero, 
para el que también hay ya temas 
de interés como el titulado “Pris
ciliano en Avila”, “Alta vegeta
ción de montaña”, etc., así como 
reseñas de libros editados por la 
Institución y .otras entidades.

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ 
TOCO-GINECOLOGO

CONTROL DEL EMBARAZO
PLANIFICACION FAMILIAR
ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de día y hora
Jardín del Recreo. 2. Portal 1-3.* 2.
Teléfono: 22 92 76 ' , AVILA

C.M. N.» 42

P. DOMINGUEZ 
GONZALEZ

PSIQUIATRIA-PSICOTERAPIA 

Consulta horas convenidas 
Miércoles y Jueves tardes

Pasaje del Cister, 2-esc. 1,5.® 2 
Teléf.: 22 41 85 Avila c.m. 16

A. Martín de la Lastra
Diagnóstico precoz del cáncer genital y de mama 

Control de la natalidad. Esterilidad.
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA

Avda. José Antonio, 7, entresuelo. Telf.: 22 43 82
C.M. Núm. 15
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Bellas imágenes en plenilunios de enero

Los fríos llegaron con la luna llena
Ayer, día? de enero, festividad 

de San Raimundo de Peñafort, 
patrono de los abogados fue día 
de plenilunio. La poética lunita 
de enero (la más bella según el 
decir popular), apareció hermo- 

, sa, redonda y blanca como un 
queso. A última hora de la tarde 
se hallaba en el saliente y esta 
madrugada, antes de que el sol

Con asistencia del presidente y secretario

Reunión en la Diputación sobre 
la Fundación Sánchez Albornoz

El secretario de la Fundación 
Sánchez-Albornoz y el catedrá
tico de Historia del Derecho de la 
Universidad de Valladolid, seño
res Jesús Millán y González Mar
tínez, respectivamente, visitaron 
en la mañana de hoy al presiden
te de la Diputación Provincial, 
Jesús Terciado para tratar temas

empezará a enviar su luz sobre la 
ciudad, se hallaba en el poniente.

Dicen que la luna ejerce una 
gran influencia sobre la tierra, y 
sobre las personas. Incluso se 
afirma que el cambio de luna es 
decisivo para la llegada a este 
mundo de nuevos seres cuando 
el embarazo de la madre llega a su 

relacionados con la mencionada 
Fundación. A continuación reci
bió en audiencia a representan
tes de la empresa de construc
ción “Volconsa”.

A las seis de la tarde tendrá 
lugar una reunión de la Comi
sión de Bienestar Social, de la 
Diputación. 

término. No sabemos si las in
fluencias de la luna se extende
rán también a las condiciones 
meteorológicas, pero lo cierto es 
que la luna de enero ha llegado 
entre heladas a cuya intensidad 
no estábamos acostumbrados. Las 
mínimas en Avila continúan es
tando por debajo de los diez

Problemas de pastos en Urraca-Migue!

Se celebró la Junta de 
Seguridad Ciudadana

Esta mañana se ha reunido la 
Junta de Seguridad Ciudadana, 
posteriormente el gobernador ci
vil, Pedro Temboury Villarejo, ha 
recibido a un concejal de El 
Losar del Barco, para tratar sobre 
posibles ayudas a unas obras a 
realizar en la localidad. También 
ha recibido esta mañana a los 
alcaldes de Sotalbo, Mironcilloy 
Riofrío así como a tres ganaderos 

grados negativos, mientras que 
las máximas apenas si superan 
los cero grados. Las informacio- 
ne sobre el tiempo siguen ha
blando de descenso de ias tem
peraturas. Tal vez tengamos que 
esperar al cuarto menguante pa
ra que las temperaturas empie
cen a ser menos rigurosas.

de Urraca Miguel, que le han 
planteado el problema de los 
pastos de la localidad.

A las 13,30 el gobernador reci
bió al presidente provincial de 
A.P., Feliciano Blázquez y poste
riormente al sacerdote Teodomi
ro Martín, con quien trató sobre 
terrenos del Patronato de Son
soles.

CACHIVACHES

Un ruego 
al comercio

Alguien me hizo ayer una 
indicación con respecto al 
comercio abulense, sobre un 
asunto en el que uno no 
había reparado. Tal vez por
que a ese tipo concreto de 
comercios uno va sólo cuan
do es absolutamente necesa
rio y sin hacer una gira de 
observación previa por los 
escaparates. Se trata de que la 
mayoría de los establecimien
tos dedicados a la confección 
para caballeros, exponen sus 
géneros en los escaparates 
sin una tarjeta visible a través 
de la cual el público pueda 
conocer los precios sin nece
sidad de entrar. Realmente no 
me parecía que la omisión de 
los precios en la exposición 
tuviera mayor importancia, 
pero parece que sí. Al menos 
para quienes se hallaban pre
sentes cuando uno me hizo 
tan indicación. Incluso algu
no llegó a afirmar que de los 
establecimientos que en Avi
la se dedican a este género, él 
se ve obligado a hacer su 
elección entre dos o tres sóla- 
mente, porque son los que 
siempre indican los precios 
en las prendas expuestas.

Confieso que no he com
probado si esto es así, pero 
también supongo que no es 
necesario. Si lo dicen perso
nas interesadas, no sólo en 
ello, sino incluso en consu
mir dentro de la ciudad, será 
cierto. Puede que el comer
ciante nunca haya pensado 
en la importancia que esto 
pueda tener para algunas per
sonas. Pero es seguro que 
sabiéndolo procurará ofrecer 
tal información a cuantos 
quieran mirar sus escapara
tes.

El comercio abulense lu
cha por sobrevivir en un mo
mento poco bueno en el as
pecto económico y con la 
inevitable competencia que 
le hacen ciudades próximas 
como Madrid, Valladolid y 
Salamanca. Pero hay perso
nas que prefieren consumir 
en Avila, porque son cons
cientes de que somos noso
tros los que tenemos que 
apoyar lo nuestro. Esas per
sonas merecen que se tengan 
en cuenta sus sugerencias, 
sobre todo si se trata de cosas 
sencillas de solucionar.

Javier Lumbreras.

OCASION 
BARCO

DE AVILA
Chalets, 120 metros, 
parcela, 2.500 metros, 

piscina, garaje, 
ajardinado

PRECIO 2.000.000 
IVIAS HIPOTECA 
CAJA 10 AÑOS

Teléfono: (91) 266-50-70.
HORAS COMERCIO

C. HOYOS 
Fitto

Especialista en 
Urología

Ha trasladado su consulta a 
Avda. José Antonio, 8 - 1." 

Consulta de 4 a 7
Lunes, miércoles y viernes. 

Teléfono: 22 51 69 C.S.Núm.9

Se vende piso en Salou 
(Tarragona)

AMUEBLADO
100 m2. Dos cuartos de baño, cocina, cuatro dormi
torios, salón comedor, amplia terraza. A 300 m. de la 
playa. Interesados llamar al Telf.: ,300049, 301259,

José María 
Molina Ariño
IVIATERNOLOGO DEL 

ESTADO
OBSTETRICIA - GINECO

LOGIA
C/ Doctor Fléming, 5-2.° 

Teléfono: 21 15 81 C.S. 340

J. Morais Luque
Tocoginecólogo

CONSULTA

Previa petición de hora.
Paseo de D. Carmelo, 22 

Teléfs.: 22 18 08 - 21 23 81

Consultorio de Planificación Familiar 

GLORIA
CARMONA

SAEZ 
TOCOGINECOLOGO

CLINICA SANTA TERESA 
CONSULTA; Previa petición de hora 
de 4 a S tarde. Teléfono; 22 14 .50

. C.M. n.» 37

ABULENSES Y 
FAMILIARES

UNICA 
PROMOCION 
BARCO DE

AVILA
CHÁLETS LLAVE EN 

MANO SIN ENTRADA
Construimos chalet sin 

desembolso hasta entrega 
llaves, financiación 20 años

Teléfono: (91) 248 - 20 - 97 
de 10,30 a 1,30
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El Barco de Avila

La trashumancia en la comarca se inició en el siglo V
Nuevo nombre a una calle
El Barco de Avila. Mariano 
Ruiz

Como en otras comarcas y 
regiones, en la nuestra, la 
tradicional trashumancia en
traña suma importancia para 
la explotación ganadera. Con 
el año, creo que ésta se puede 
dar por finalizada. Nuestros 
ganaderos se dirigen normal- 
mente a Extremadura, región 
limítrofe y de aceptables con
diciones y características bio
climáticas. La trashumancia 
en España es un hecho, fenó
meno o sistema de explotación 
muy antiguos. Se remonta, ni 
más ni menos, al siglo V, en la 
época de los visigodos, en la 
que alcanzó un notable des
arrollo. Con la invasión de los 
musulmanes sufrió un tre
mendo colapso, de manera 
que quedó reducida a insigni
ficantes migraciones de gana
do de las montañas a los 
valles más próximos, espe
cialmente en Cantabria y los 
Pirineos. A partir del si
glo XII, cuando el proceso 
reconquistador desciende ha
cia el sur, toma de nuevo gran 
desarrollo, primero en los 
Pirineos, Cantabria e incluso 
en el Valle del Ebro. Después, 
paulatinamente, en los reinos 
leonés y castellano, donde en 
losjiglos XIU y XIV adquiere 
su mayor importancia con la 
aparición de la Mesta. Auge 
éste, que se mantuvo hasta 
que la oveja merina perdiera 
su primacía. Y aunque la 
Mesta desaparece a mediados 
del siglo XIX, sm eníbar^ a 
lo largo del siglo XX se sigue 
practicando pero, por supues
to, con notorias diferencias 
debidas, como es obvio, a 
razones demográficas. Esta es 
a grandes rasgos la historia de 
la trashumancia en España. 
Pero como lo que más puede, 
en este caso concreto, intere
samos es la de nuestra^ Co
niarca, voy a intentar, tam
bién con rápidos retazos y, 
por supuesto, con la pluma 
apoyada en los estribos de la 
hipótesis, contar mi versión 
sobre la misma.

Navaluenga

Gran ambiente de
Navaluenga. Agapito Rodrí- 
guez Añel._______________

Esta reseña que, induda
blemente, son experiencias 
vividás. en Navaluenga, bien 
podría aplicarse a cualquier 
otro pueblo de Castilla y los 
valles que configuran su 
mapa.

Amanece y el cielo es 
surCado por estelas de humo 
blanco en diferentes direc
ciones hasta romper el silen
cio y disiparse. El estallido 
de un petardo, que la astucia 
juvenil ha alojado en un 
bote, en una botella, o en un 
montón de tierra para lograr 
sorprender al transeúnte o 
asustar a la hacendosa ama 
de casa: ¡estos diablos de 

serios!... Los madrugadores 
advierten el espectáculo, no 
les sorprende, mas lo que 
aún apuran las horas de 
descanso, saben que la tre- 

1 gua ha terminado, que el

Él ganado, fuente de riqueza en Barco de Avila
ARCHIVO

LOS COMIENZOS 
EN EL SIGLO V

Con un poco de imagina
ción se puede afirmar que en 
nuestra Comarca la trashu
mancia también se remonta a 
la época de los visigodos, 
siglo V y VI. Por entonces 
nuestra Comarca estaba muy 
poco poblada, al menos en las 
zonas de la sierra, donde exis
tían pocos pueblos, ya que 
muchos de ellos, posiblemen
te, deben su ser al susodicho 
fenómeno. Lo que no parece 
tan fácil argumentar, es afir
mar quién y cómo pudo aquí 
comenzar la trashumancia, 
aunque, a juzgar por ciertos 
rasgos y detalles, podríamos 
insinuar que en nuestra Co
marca fueron los viajeros 
extremeños .los que intro
dujeron tan ofuscado sistema. 
Estos, huyendo del bochorno
so y sediento estío extreme
ños, ascendieron a los montes 
de Castilla y León procuran
do refresco para sus rebaños, 
donde muchos, perdidos en 
estos dilatados espacios mon
tañosos totalmente despobla
dos, se asentaron con sus 
merinos hatajos. Formaron 
pequeños poblados y a la vez 
practicaron en bancadas una 
agricultura de subsistencia. 
Desde el siglo VIII al XII, en 
los que la trashumancia sufrió 
el gran colapso reconquista- 

jolgorio está ya en la calle y 
no puede por menos que 
compartirlo.

Suena la zambomba y la 
pandereta y la chavalería 
golpea las puertas y se des
gañita cantando un villan
cico para ganarse la sim
patía del vecino y unas nue
ces, o un pedazo de turrón o 
unas monedas. Todo lo ad
mite; el saco, es lo suficien
temente grande como para 
permitírselo colgar al hom
bro el de mayor estatura 
para que no roce en el suelo.

El pueblo vive ambiente 
de fiesta. Llegan los parien
tes alejados del pueblo por 
razones de trabajo. Llegan 
con ilusión, portando sus 
mejores prendas y lo que es 
más importante, con ellos 
viene la ternura de los ma
yores, la caricia, el querer 
recuperar en unas horas to
do el cariño que les es nega
do durante su ausencia. Los 

dor, estos poblados se dila
taron hasta la dimensión de 
pueblo. Y a partir del si
glo XII, cuando el invasor 
queda reducido únicamente al 
extremo meridional y los 
espacios se quedan pequeños 
para la población, es cuando 
de nuevo se reanuda el tra
siego de gente y de ganado, 
estacionalmente, de aquí a 
Extremadura y viceversa, 
bajo distintos sistemas de 
pastoreo: por arrendamiento, 
por servidumbre e incluso por 
intercambio de pastos.

Esto puede parecer un 
tanto inverosímil, pero es una 
hipótesis^ si quieren, que 
puede explicar perfectamente 
la existencia y la esencia de 
algunos pueblos y gentes de la 
sierra. Y puedo poner por 
caso, Horcajo de la Ribera, 
pueblo que acumula suficien
tes e insólitas características 
que podrían justificar la 
hipótesis. Antes que Horcajo, 
que pudo aparecer entre los 
siglos XII y XIII, existió un 
pequeño poblado, hoy pasto 
de las ruinas, Campurbín. 
Nombre que, por su etimolo
gía, nos revela que pudo 
originarse cuando aún se 
habla el latín vulgar aunque 
evolucionado, propio de los 
siglos VI, VH... Pero es que 
Horcajo, desde su fundación 
nos induce a defender esta 
hipótesis por diversas causas 

fiesta en las Navidades pasadas
padres les asedian con aque
llos detalles que saben les 
han hecho siempre felices, el 
rincón predilecto al amor de 
la lumbre, el vaso de vino de 
cosecha, propia, para pasar 
un chorizo aún tierno, pero 
que sabe a gloria, o las 
pastas, que la madre amoro
samente hizo, o la leche de 
la vaca recién ordeñada. Por 
unos momentos se vuelve a 
vivir,..; por estas fechas los 
sentimientos se hacen mu
cho más frágiles a la vez que 
se fortalecen. Parece una 
contradicción, pero las lá
grimas, que aparecen fugaz
mente en los ojos, con los 
tiernos recuerdos a la vez 
nos apega más a los nues
tros; las raíces humanas, lo 
contrario que sucede ecoló
gicamente con las plantas, 
en esta época, se fortalecen.

Las sombras aparecen y 
las luces van apareciendo 
cual luciérnagas apostadas

poco frecuentes en la gene
ralidad. ¡Vean! En Horcajo, 
caso contrapuesto a la mayo
ría de los pueblos, la iglesia 
aparece dos o tres siglos 
después que el pueblo, cuan
do lo normal es que la Iglesia, 
pionera en la historia, sea la 
que aglutine en torno suyo al 
pueblo y en este caso es la 
Iglesia la que se endosa 
extremadamente al pueblo. 
Pero ¿y sus gentes? Son un 
arsenal de historia si analiza
mos minuciosamente sus ca
racterísticas generales. Pero, a 
parte de ser consagrados 
pastores, bien preciados y 
conocidos en España, a mí me 
llamaron, en principio, la 
atención sus apellidos no sé si 
por lo gentil o gentilicio. La 
mayoría se apellidan. Lastra, 
Bohoyo, Aliseda, Barco, Ron
cero, Vegas, Montes, de Juan, 
de Esteban, de Pedro... todos 
nombres apellidos de los 
pueblos limítrofes, de parajes 
o el nombre de los amos a los 
que servían o habían servido 
hasta independizarse con el 
asentamiento en esta tierra. 
Lo cual nos conduce a pensar 

..que, ciertamente, este pueblo 
o mejor, estas gentes,- no 
tenían ascendencia aquí sino 
que es un pueblo nuevo que 
surge, por su continuada 
vocación, de la trashumancia. 
Y es el caso. Tras estas 
descabelladas salvedades, que

en las ventanas, o en las 
puertas de las casas, o a lo 
alto de un poste. Es hora de 
apurar el saludo del amigo 
que casualmente sólo se en
cuentra por estas fechas, es 
hora del compromiso de 
quedar a tomar un dulce 
más tarde, bastante tarde, 
después de la cena, después 
de oír la Misa del Gallo.

La cena, aún en el supues
to de que ha de ser humilde, 
no puede faltar el cordero o 
el cabrito abundantemente, 
que regarán con el vino de 
aquella buena cosecha, re
servado para estas ocasiones 
y al que es inevitable dedi
carle un recuerdo, ese vino 
que hay que tomar con mo
deración para no hacer el 
ridículo o traicionar algún 
secreto, ese vino que tantas 
alegrías da a los mayores 
por ser un premio a su 
labor, a los jóvenes porque 
les reconocen sus méritos. 

no sé si se salvarán del 
descabello de los lectores, 
cábeme decir que actualmen
te, a pesar de los estragos 
migratorios diezmadores de la 
población agropecuaria, se 
sigue practicando la trashu
mancia con absoluto ritual, 
aunque la procesión suele 
hacerse con medios modernos 
que liberan de las penurias del 
camino a los trashumantes. 
Pero que para nuestra Comar
ca sigue representando la base 
sólida de la economía.

NOMBRE A UNA CALLE

Por fin, el Ayuntamiento se 
ha decidido a bautizar, y no 
en el sentido sacramental, si
no nominal, una de las calles 
anónimas de esta Villa. Se 
trata de la calle que va desde 
el Ayuntamiento a Correos. 
El nombre aplicado, —Calle 
de la Pasión—, ha causado 
recuerdos a pocos, admira
ción a muchos e indiferencia a 
bastantes. Pero el nombre res
ponde a un motivo rememori- 
zador de una tradición o cos
tumbre de antaño. Al parecer, 
según me han confirmado 
personas de edad que tampo
co lo conocieron pero que 
lo saben por referencia de sus 
antepasados, en un edificio de 
esta calle, había un gran salón 
donde, una vez pasada la^mana 
Santa, metían todas las imá
genes y tallas de santos y 
personajes que procedían de 
las procesiones de este ciclo 
litúrgico. Posteriormente, y 
por varias razones, éstas se 
trasladaron a la Iglesia, y la 
calle siguió conociéndose con 
ese nombre. Con el correr de 
los años, dicha acepción ha 
ido perdiendo uso, realce y 
motivo hasta el punto de no 
us¿rse en la actualidad, por 
ser para muchos o la mayoría 
de los barcenses, algo desco
nocido e ignorado. Por ello, 
sea este motivo de actualiza
ción y conservación de las 
tradiciones como riqueza in
mensurable. del arsenal histó
rico del pueblo.

La Misa del Gallo, ani
mada por los cánticos de 
los feligreses, la euforia de 
unos pocos que empezaron 
la fiesta tempranamente, pe
ro que a pesar de todo, son 
conscientes de que el naci
miento del Niño Dios mere
ce todos los respetos y han 

\ de reprímirse y cantar, eso 
' sí, pero con cierto orden, 

pues ésto y no otro es el 
motivo por el cual debemos 
estar contentos. Nos ha lle
gado la grata nueva de que 
ha nacido el Salvador. Sue
nan carracas, almireces, 
bandurrias; todo es alegría, 
aleluyas... Es el momento de 
las reconciliaciones, de per
donar, de amamos más. Y 
es cierto que a partir de este 
momento, caaa año, surgen 
estos prdpósitos y muchos 
se transforman en realidad. 
Merece la pena vivir estos 
momentos.
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Balance de un año turístico
Convendría hacer una encuesta 
sobre necesidades

MOMBELTRAN

Muchas esperanzas en el nuevo año
Elecciones, agua y reloj, principales objetivos
Mombeltrán. P. P.

Finalizó un año, como suele 
decirse, “sin pena ni gloria”, ya 
que no hemos visto resuelto en 
el 84, el problema de Elecciones 
Municipales y otros más, aunque 
los asuntos administrativos del 
Ayuntamiento, parece que se van 
encauzando aunque sea con la 
lógica lentitud.

Se terminaron de poner en 
orden las cuentas de los años 79 
al 83, valiéndose de facturas y 
otros medios ya que no existían 
algunos de los libros de contabi
lidad correspondientes, y se es
pera que la parte económica, se 
solucione en breve plazo.

Esperanzas para el año 1985 
hay muchas;

ELECCIONES: Se rumorea que 
serán para primeros del próximo 
marzo.

RELOJ DE LA VILLA: Se-in- 
tenta conseguir que funcione 
debidamente en el 85, ya que 
lleva más de dos años que cuan
do a funcionado, Irf ha hecho 
mal.

AGUAS: Construcción de una 

estación de filtrado de las aguas 
del río Vita, que abastece el de
pósito puesto en funcionamien
to en 1982, ya que a la mas 
mínima crecida del ríp, lleva sus 
lodos a todos los domicilios lo
cales, y una larga serie de pro
yectos que no podrán realizarse 
hasta que no se resuelva la parte 
económica, pese a la buena vo
luntad y disposición.

Nuestra juventud ayuda en lo 
que puede, y así, por iniciativa 
suya, consiguieron que los Reyes 
Magos de Oriente visitaran esta 
Villa, recorriendo las principales 
calles. Una vez finalizado el re
corrido, en la puerta del templo 
parroquial, recibieron las cartras 
y los “recaditos al oido” de los 
niños, desde donde continuaron 
viaje hacia los países que aún no 
habían visitado.

Su estancia entre nosotros fue 
más corta de lo que se esperaba 
debido a que la lluvia no aban
donó a SS. MM. ni al acompaña
miento, y al igual que tenemos 
esperanzas para el 85, también 
las tenemos para el 86, y conta

mos con mejor tiempo ya que 
con más ilusión será difícil, para 
que todos nuestros niños estén 
un poco más en compañía de los 
Reyes Magos.

Si la lluvia aceleró el viaje de 
los Reyes Magos, retrasó la reco
gida de aceituna.

El día 2, de mañana, las vías 
que conducen a los olivares, 
rebosaban actividad. En todos 
los medios de transporte desde 
el animal al mecánico, se porta
ban varas, sacos, redes y los 
populares “pájaros” para la reco
gida de aceituna. Esta actividad 
cesó y se ha reanudado hoy al 
retirarse las lluvias, aunque la 
temperatura ha descendido bas
tante, como lo prueba el que la 
cigüeña que hace unos días se 
posó en el nido de las ruinas del 
Arroyo Castaño, no ha vuelto 
más que un par de veces más y 
por poquísimo tiempo.

Esperemos que pronto se que
de a hacer su puesta, lo que 
indicará, sin ninguna duda, una 
mejora y estabilización del tiempo.

La Adrada. Javier Fernández

En estos “principios del año”, 
es casi inevitable echar mano del 
tópico, y hablar de balances, es
tadísticas, éxitos y fracasos, etc, 
etc, y, por supuesto, de proyectos 
y promesas. Voy a tratar de evi
tarlo hasta donde me sea posi
ble; pero tampoco quiero colo
car un cartel (el del título o 
encabezamiento), e ignorarlo to
talmente. Sería un pequeño frau
de; algo así como anunciar una 
venta de zapatos —por poner 
algo—, y ofrecer codornices en 
escabeche... No; lo que trato de 
eludir es la fría estadística, el 
balance -‘cuadrado”, o la pro
mesa fácil y halagadora.

Recuerdos de un año que ter
mina, mirados globalmente, y en 
un pueblo como éste de La Adra
ba, eminentemente turístico, 
tienen que referirse, en primer 
lugar, desde ese ángulo: el turís
tico.

Independientemente de la valo
ración particular que haga cada 
sector, (cada uno cuenta de la 
feria según le haya ido en ella), 
creo que el recuerdo debería 
estar centrado en un análisis 
más amplio que el puramente 
comercial. Le brindo la idea no 
sólo a la Corporación Municipal, 
sino también a todo tipo de aso
ciaciones, e incluso particulares.

La Adrada es un pueblo que 
puede calificarse de “turístico”. 
Los hechos lo demuestran; de 
una población de 1600 ó 1700 
habitantes, “saltamos’, durante, 
un largo período (finales de Ju
nio a finales de Septiembre), a 
los 16.000 o 17.000, sin contar 
con las grandes aglomeraciones 
de fines de semana, “puentes”, y 
esas otras “mini-vacaciones” de 
Semana Santa, Navidades, etc, y, 
ahora surge la pregunta que po
dríamos llamar “clave”: ¿qué sa
bemos de éstos “turistas”? ¿Se 
encuentran a gusto?, ¿les gusta 
todo lo que se les ofrece aquí?, 
¿existe, realmente una infraes
tructura para atender todas las 
necesidades que, inevitable
mente surgen?, ¿los servicios de 
vigilancia, ordenación de tráfico, 
limpieza, de información, etc., 
etc... cubren, bien, todas sus áreas 

de competencia?
¿0. simplemente nos limitamos 

a “apretamos” un poco más, a 
repetir año tras año, rutinaria
mente, los mismo slogans, los 
mismos festejos, los mismos es
pectáculos, las mismas dificul
tades de tráfico, las mismas aglo
meraciones comerciales...?

Hay una gran población que 
no sale de sus casas, que prefiere 
“recluirse” voluntariamente, sim
plemente porque encuentra más 
atractivo en sus “teles”, en sus 
tertulias privadas, etc, antes 
que deambular por las calles del 
pueblo, peligrosas en muchos 
momentos por un tráfico mal 
ordenado, o por una invasión de 
bicis, motos, etc. 0 porque no 
encuentra espectáculo adecua
do (las películas ofrecidas este 
verano han dejado mucho que 
desear y los “descansos” se han 
convertido en auténticos tor
mentos, y los ruidos y los olores 
de la “feria”, se han metido en las 
casas, invadiendo la intimidad 
del hogar...

Los recuerdos no deben ser 
nostalgias ni lamentos, sino 
“provocaciones” a la imagina
ción, para buscar soluciones a 
errores o fallos pasados, y para 
traer renovaciones. Primer y pri
mordial paso, debería ser un es
tudio, una campaña bien organi
zada, para averiguar los gustos y 
disgustos, las preferencias y re
pulsas, de nuestros visitantes. Y 
a todos los niveles; no solamente 
a la juventud (quizás más fácil de 
complacer por menos exigente), 
sipo a todas las demás “edades”, 
donde creo que se nota mas la 
falta de atención. Quizás falte 
teatro; quizás algún salón o sala 
especial para matrimonios de 
mediana edad, donde pasar unas 
veladas menos “trepidantes”; 
quizás... ¡tantas cosas!, que solo 
se averiguarían, si se preguntase. 
Quizás (y perdón por la repetida 
expresión de duda), bastaría con 
un simple folleto, claro, bien 
concebido, en el que se invitase 
a todos a que diesen su parecer. 
A lo mejor eso, aclararía muchas 
dudas, sfes que hay interés por 
mejorar, en complacer, en hacer 
más atrayente nuestro pueblo.

DIPUTACION PROVINCIAL
DE AVILA
ANUNCIO

Estando pendiente la elaboración del “Plan de 
subvenciones para Actividades Culturales a los 
Municipios de la Provincia de 1985”, se pone en 
conocimiento que en el plazo de QUINCE DIAS 
aquellos Grupos Folklóricos y de Teatro que deseen 
participar en el mencionado Programa, podrán 
solicitarlo remitiendo a la Secretaría General de 
esta Diputación, el curriculum vitae de las ac
tividades que desarrollan.

Avila, a 2 de enero de 1985.
V.» B.”, EL PRESIDENTE. EL SECRETARIO GENERAL

AYUNTAMIENTO 
DE BURGOHONDO

NORMAS SUBSIDIARIAS
Por el Pleno de esta Corporación se acordó prorrogar, 

hasta.el día 17 del presente mes, el plazo para lá presen
tación de sugerencias y/o otras alternativas del Avance 
de normas Subsidiarias de Planeamiento.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Burgohondo, 3 de enero de 1985.

El Alcalde-Presidente,

Teófilo Sánchez Blázquez

NECESITO 
CONSTRUCTORA 

SOLVENTE. 
CONSTRUIR 
20 CHALETS 
ADOSADOS 

P.O. PROGRAMADOS 
70, MAS 20

CHALETS 
UNIFAMILIARES,

PROVINCIA AVILA

Escribir PROINFI. 
GRAN VIA, 45. 

MADRID 28013

EL DIARIO DE AVILA, un buen 
medio para anunciar sus productos
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Al fin la radio abulense llegará al Valle
Se pasaron velozménte los 

días de vacaciones que siempre 
son un plinto de referencia y 
encuentro. Buen tiempo al’ prin
cipio, lluvia y nieve después pero 
balance, lo que se dice balance, 
difícilmente puede hacerse 
Una cosa si puedo asegurar: se 
han vendido, en nuestra comar
ca, más turrones y cava, antes 
champagne, que nunca. Contras
ta este dato con el retraimiento 
de las gentes a los estableci
mientos de alimentación que no 
han registrado, ni de lejos, las 
aglomeraciones que siempre 
han sido tradicionales. Y no es 
porque las compras se hayan 
anticipado. En nuestro pueblo, el 
paro está haciendo estragos. El 
panorama es más bien sombrío. 
Encima, la lotería, no ha querido 
saber nada de nosotros. Unos 
reintegrillos y poco más. Menos 
mal que los mizcalos se han 
portado. Ahora esperemos a ver 
que da de sí la cosecha de aceitu
na que empezará a recogerse en 
breve.

Antes de empezar con la ristra 
de lamentaciones queremos ha
cemos eco de una que puede ser 
buena noticia. Parece que defini
tivamente, aquí somos bastante 
incrédulos después de tanta pro
mesa incumplida, la radio de 
Avila se oirá como debe oirse. 
Parte de esos OCHOCIENTOS Y

Bercíal de Zapardiel

Interesante conferencia sobre cooperativismo
Fue pronunciada por el delegado de Agricultura en Cádiz

Bercial de Zapardiel. José 
Luis G. Sáez

En la localidad de Bercial de^ 
Zapardiel y organizado por la 
Asociación Cultural "LA BODE
GA”, se ha desanollado una 
muy amena e interesante char
la-coloquio sobre "COOPERA
TIVISMO”, a cargo del ingenie
ro técnico José Cabraí, delega
do de Agricultura y Pesca de la 
Junta de Andalucía, en Cádiz, 
quien hace unos años fue 
agente del Servicio de Exten
sión Agraria en Salamanca.

El señor Cabral, tras previa 
presentación en el campo pro
fesional —porque en lo perso
nal es muy conocido eri Bercial 
al estar casado con una oriun
da y visitar el pueblo con cierta 
frecuencia— , pasó seguida
mente a exponer al nutrido 
auditorio los puntos básicos en 
los cuales ha de asentarse una 
cooperativa, sea del tipo que 
sea, que són cuatro, dijo: "For
mación e información, partici
pación, financiación y gestión”. 
Más tarde se detuvo a analizar 
y explicar .pormenorizadamen
te cada uno de estos cuatro 
elementos fundamentales.

En cooperativismo, por otra 
parte, distinguió lo que ha sido 
o puede ser una "cooperativa 
formada por socios tradiciona
listas” o de derechas, y la inte
gración por miembros de signo 
contrario y con un componen
te “esencialmente social” para 
su creación. Filosofía, caracte
rísticas e idiosincrasia de cada 
una de ellas, etc.

CREACION DE COOPERATIVAS
Respecto de la creación de 

cooperativas en la referida 
charla-coloquio Cabral señaló 
los componentes económicos

PICO DE MILLONES de pesetas 
que se emplearán en la comuni
dad castellano-leonesa para ha
cer desaparecer las "zonas de 
sombra" serán empleados en re
petidores y material técnico y 
nos permitirán, a nosotros, ente
ramos de lo que pasa más allá de 
los puertos. El Sr. Calviño, por 
RTVE, y el Sr. Madrid, por la 
Comunidad, firmaron el día vein
tinueve de diciembre el protoco
lo. Menos mal que fue el veinti
nueve que si llega a ser un día 
antes... aunque quizá haya sido 
el veintiocho pero con un “pe
queño” retraso. Pero no. Ahora 
va en serio. Se empezará por el 
Valle del Tormes. Luego vendrán 
nuestro valle de lágrimas de El 
Tiétar.

RETRASADAS LAS OBRAS 
DEL MATADERO

Aquí se acabó lo bueno. Por 
ahora. Porque nevar ha nevado 
—año de nieves año de bienes— 
pero eso, con ser una espléndi
da noticia que ha puesto la sierra 
maravillosamente blanca, nada 
varía nuestro camino oficial.

Empezamos, casi enumerán
dolos solamente, con el rosario 
de nuestras cuitas. El matadero 
municipal cambió de lugar por
que el actual ha de ser demolido 
y reconvertido su solar para que

para su viabilidad y constitu
ción: Capital de los cooperati
vistas, aportaciones, financia
ción y otros recursos necesa
rios e imprescindibles para su 
creación. También indicó por 
ello la conveniencia del estu
dio y análisis de riesgos, es 
decir, posibilidades que puede 
tener, ventajas e inconvenien
tes de la futura cooperativa 
agrícola, ganadera, textil, etc., 
haciendo hincapié en la inelu
dible necesidad de realizar un 
“estudio global y a fondo” de 
todas estas cuestiones funda
mentales, imprescindibles si 
se quiere contar con accio
nes cooperativas realmente 
positivas. AÍ particular, como 
ejemplo puso el de la finca de 
“Las Matillas”, en Madrigal de 
Ias Altas Torres, que con la 
iniciativa del Excmo. Ayunta
miento de esa villa, pondrá en 
breve en funcionamiento cua
tro grupos de cooperativismo, 
de tipo “agrícola-ganadero”, 
con un total de 29 socios traba
jadores.

LEYES DE LA “Ad”

El cooperativismo, indiscuti
blemente —manifestó en otro 
momento el conferenciante— 
ha de seguir unas pautas con 
leyes democráticas que con
templa la “Ad” (Alianza Coo
perativa Internacional), con 
objeto de que el mismo se pue
da llevar a la sociedad humana, 
aplicándose en iodos los sec
tores de ésta y a niveles inter
nacionales.

Hizo alusión, en este orden a 
diferentes cooperativas tanto 
nacionales como de otros paí
ses, y ubicándose en España 
detalló con un sucinto estudio 
el cooperativismo en distintas 

cumpla la legislación vigente. 
Todo estaba a punto. Pero la 
subasta de las obras ha sufrido 
un retraso inexplicable y natu
ralmente todo sufrirá una consi
derable demora que esperamos 
no sea a costa de los escurridos 
bolsillos de los de siempre. De 
todas formas queremos llevar al 
ánimo de los consumidores que 
las garantías sanitarias son tota
les. Mucho mejores de las que 
teníamos hasta ahora porque la 
nave acoñdícionada es mucho 
más funcional y más limpia que 
la que será demolida.

La "Limpia” de los pinares ha 
sido tradicionalmente una alter
nativa a la escasez de peonadas 
para las gentes del campo y un 
alivio contra el paro. Eso ha sido 
hasta ahora. En adelante no nos 
queda tan siquiera este alivio 
porque las asignaciones, que 
ahora lo son para repoblación 
fore'stál, sobrepasan muy poco el 
millón de pesetas. El riesgo de 
incendios, por si no fueran sufi
cientes los actuales, se incre
menta, ante la falta de limpie
za que 'no podrá realizarse con 
tan exigua cantidad. Eso sí. La 
rotulación de carteles y vehícu
los ha sido cambiada. Bien está 
que sepamos al organismo au
tonómico al que ahora pertene
cen los servicios pero si no hay 
dinero, o es muy escaso, había

regiones. Cataluña, País Vasco, 
Andalucía, Extremadura, Ara
gón y Castilla-León. Así como 
su arraigo, impronta y axiomas 
de todo el “sistéma coopera
tivo”.

FOMENTO Y ESTIMULO DEL 
COOPERATIVISMO DE CARA 
A LA CREACION DE 
EMPLEO ESTABLE

Tras pasar a un animado 
coloquio, en el cual se cuestio
nó al conferenciante por varios 
miembros de la Asociación Cul
tural “La Bodega” y público 
asistente, con preguntas rela
cionadas específicamente con 
el cooperativismo, perspecti
vas, acciones, problemática y 
otras coyunturas sociales e in
ternacionales inherentes, par
ticularmente europeas como el 
“Mercado Común”, sobre esta 
cuestión, incluso, hubo al
guien que, bajo su punto de 
vista argumentó razones lle
gando a la conclusión de que la 
entrada de España en la Comu
nidad “no sería nada positiva 
de cara a la comercialización 
de los productos españoles”. 
Cabral, le respondió que si bien 
ciertos productos, a priori, co
mo la remolacha y los lácteos 
no se consideran favorecidos 
en la comercialización, sin em
bargo, la cebada y otros cerea- 
les y leguminosas, plantas fo
rrajeras, ciertas carnes y pro
ductos horto-frutícolas, aparte 
de los pescados, etc., se consi
deran de hecho, también a prio
ri, muy “favorecidos”. En con
junto, es obvio —dijo Cabral— 
que España tendrá grandes 
ventajas, siendo, por tanto, 
“positiva” sin duda la futura 
entrada de España en el Mer
cado Común Europeo. Segui

que haber establecido priorida
des racionales.

Los planes Provinciales han 
sufrido un considerable recorte. 
Habrá que dar explicaciones a 
los contribuyentes en qué se 
gastan, porque lo de invertir no 
parece que cuadre, los muchos 
tributos que cada día son más 
altos. Las contraprestaciones no 
parecen estar al nivel de esos 
atosigantes pagos.

POCO DINERO PARA 
DEPORTES

Nuestro Deporte recibe poco 
dinero. Habrá que replantearse 
este tema porque con las canti
dades que nos asignan no se 
pqede hacer nada. Quizá con
vendría rescatar nuestros juegos 
infantiles que, evidentemente, 
eran mucho más baratos y no 
necesitaban ningún tipo de in
fraestructura que debe ser exce
sivamente costoso mantenerla y 
pagar a los empleados, natural
mente, se llevará seguramente 
un buen pellizco. El calvo, la 
calva, que no es lo mismo, el 
tango, pistoli, el güa, la peonza y 
el pate han sido nuestras distrac
ciones juveniles. Luego los más 
fogosos pues triscaremos por la 
sierra como siempre hemos he
cho. Y si nos perniquebramos 
que nos perniquebremos. De al-

damente el orador significó la 
necesidad de estimular la "ac
ción cooperativa” en Castilla, 
en Avila y en La Moraña con 
cooperativas agrícolas y gana
deras, además de industrias 
transformadoras, que faciliten 
abundante número de puestos 
de trabajo, en definitiva, de 
“empleo estable” generador de 
riqueza para nuestra región y 
sus pobladores.

El procurador abulense en 
las Cortes de Castilla y León, 
Gregorio García Antonio, que 
se hallaba en la charla, también 
intervino para apoyar determi
nadas cuestiones expuestas 
con referencia a las subven
ciones y protección de la Ad
ministración (créditos sub
venciones a los grupos asocia
dos, fondo de protección al tra
bajo, etc.), terminó diciendo 
que, dentro de sus posibilida
des, estaba dispuesto a llevar, 
como procurador, cualquier 
iniciativa que se creara al res
pecto al Parlamento siempre 
que fuese positiva para un co
lectivo social.

"Castilla-León, dijo para fi
nalizar, debe progresar en to
dos los órdenes: económico, 
industrial, social y cultural
mente. Por ello, estoy firme- 
mente convencido de que el 
“cooperativismo y otros movi
mientos socio-culturales aná
logos”, serán imprescindibles 
para el desarrollo y bienestar 
de nuestra región, por ello hay 
que fomentarlos y apoyarlos 
con decisión”.

La charla-coloquio, amenay 
muy enriquecedora e intere
sante para todos los asistentes, 
un número considerable, la ce
rró José Cabral dando las gra
cias a los presentes e incidien
do en la idea matriz

del Tiétar
go tenemos que morir además 
del automóvil.

Lo del perniquebrado me re
cuerda que la Sanidad en nues
tro pueblo sigue igual. Quienes 
primero dijeron que no acepta
rían una situación y luego no 
solamente la aceptaron sino que 
la esgrimieron como triunfo per
sonal y partidista están tan calla
ditos que todo parece más de co
lor de rosa que las gafas del 
portavoz del Gobierno de la 
Moncloa. Habrá, digo yo y deci
mos muchos, que informar a la 
opinión pública de la situación 
en que se encuentran aquellos 
proyectos que si se cumplen 
estaremos tan bien atendidos y 
tan sanos que habrá que dar 
cerrojazo a los cementerios. Pero 
desgraciadamente esto no es así 
y estamos igual que estábamos, o 
peor.

El Centro de Salud está en 
precario y las Guardias, que exis
ten, no resuelven los problemas 
existentes. En fin, alguien, quizá, 
pueda decir algo.

Lo del Polideportivo es ver
gonzoso. Nadie quiere saber na
da salvo largar la pelota lo más 
lejos posible. El Ayuntamiento 
medita una decisión al respecto. 
Se lo comunicaremos oportuna
mente.

Importantes 
medidas para el 
mantenimiento 
de la producción 
remolachera

Desde hace bastante tiem
po el sector remplachero ve
nía sintiendo una profunda 
preocupación por la compe
tencia que para el mismo su
ponía la producción de un 
edulcorante derivado del maíz, 
denomináción isoglucosa, que 
amenazaba el mantenimien
to y expansión en lo referente 
a la producción de azúcar a 
partir de la remolacha.

Parece ser que ahora la 
situación va a cambiar puesto 
que el Boletín Oficial del Es
tado del pasado día 20 de 
diciembre, publica un Real 
Decreto por el que se somete 
al régimen de Autorización 
Administrativa Previa la pro
ducción de Isoglucosa por 
transformación del maíz por 
vía húmeda.

Esta medida, es de gran 
importancia para el futuro de 
la producción de remolacha 
en nuestra provincia, ya que, 
limitará la creciente compe
tencia que venía ejerciendo ‘ 
la Isoglucosa-Edulcorante ar
tificial producida a partir del 
maíz, sobre la producción de 
remolacha azucarera.

Los altos porcentajes de 
consumo de ísoglucosa al
canzados durante las últimas 
Campañas, incidieron nega
tivamente en la demanda de 
azúcar, causando perjuicios a 
un sector como el remolache
ro, con una presencia impor
tante en esta provincia.

El Real Decreto, condicio
na a la autorización de la 
Administración cualquier 
ampliación, instalación o tras
lado de las industrias produc
toras de Isoglucosa, estable
ciendo, de hecho, los sufi
cientes elementos de control 
para frenar la tendencia ex
pansiva de la producción,
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El pasado domingo finalizó la primera vuelta

Resumen de la Tercera División grupo séptimo
de fútbol
El conjunto abulense, 5^ en la tabla clasificatoria, lleva DIEZ jornadas sin 
conocer la derrota

El conjunto abulense, lleva sin perder diez semanas, ¡que siga la racha!

lesdo, lo queelAvila. L.M. Soto

LUMBRERAS.

acredita como

Con la jornada disputada el 
pasado domingo, decimono
vena, finalizó la primera vuel
ta de la liga de fútbol dentro 
de la Tercera División Nacio
nal grupo séptimo. Hoy nues
tro resumen habitual de los 
martes, lo dedicaremos para 
realizar una breve y sencilla 
estadística, de esta primera 
parte de la temporada 84-85.

COLES
Es este el tema primordial 

dentro del fútbol. En las 19 
jornadas disputadas, 190 en
cuentros, se consiguieron un 
total de 589 goles, lo que da 
un promedio de 25,73 goles 
por jornada y 2,57 por en
cuentro.

El número de goles conse-

TROFEO

Rasil
Trofeo que se entregará al 
jugador que a lo largo de la 
temporada permanezca más 
tiempo en el terreno de juego.

CLASIFICACION:

Serrano .. 1.702
Enríquez 
Argenta 
Quiñi .. 
Quique . 
Méndez

1.568
1.565
1.507
1.440
1.411

minutos

PATROCINA

MODA HOMBRE

Rasil
Confección-Camisería

AVILA

guidos por jornada fue 
siguiente:

Primera jornada: 25.
Segunda jornada: 32.
Tercera jornada: 25.
Cuarta jornada: 23.
Quinta jornada: 27.
Sexta jornada: 25.
Séptima jornada: 20.
Octava jornada: 17.
Novena jornada: 27.
Décima jornada: 23. 
Undécima jornada: 23.
Decimosegunda jornada: 34.
Decimotercera jornada: 29. 
Decimocuarta jornada: 25. 
Decimoquinta jornada: 24. 
Decimosexta jornada: 32.
Decimoséptimajornada: 19. ' 
Decimoctava jornada: 30.
Decimonovena jornada: 29.
Como Vds. puedencompro- 

bar la jornada en donde se 
consiguieron mayor número 
de goles, fue la decimosegun
da con 34 dianas. Mientras 
que en la octava tan sólo se 
consiguieron diecisiete.

El equipo más realizador de 
esta primera vuelta fue la 
Gimnástica Segoviana, que en 
sus diecinueve encuentros 
consiguió 34 goles, lo que le 
dan un promedio al equipo 
segoviano de 1,78 por encuen
tro. La otra cara de la mone
da, es para el conjunto de San 
Fernando de Henares, que en 
sus encuentros tan sólo consi
guió marcar 1.8 goles; su pro
medio, como es lógico, no 
llega al gol por encuentro 
(0,94).

RESULTADOS
De los diecinueve encuen

tros que cada uno de los 
veinte equipos disputó, se 
consiguieron 132 victorias, 
con sus lógicas 132 derrotas y 
116 empates. El conjunto que 
más victorias ha conseguido 
en esta primera vuelta,, ha 
sido el Real Madrid con 10 
triunfos; mientras el conjunto 
^‘colchonero” del Ateo. Ma
drileño, fue el que menos 
victorias consiguió con tan 
sólo 4 victorias.

Vamos al capítulo de los 
empates, Leganés, Arganda y 
Real Avila C.F., consiguieron 
en 10 ocasiones este resulta-

“Reyes del empate”.
El conjunto del Gimnástico 

de Alcázar, con sus 12 derro
tas, es el conjunto “líder” de 
esta clasificación. Por el con
trario, el Alcorcón tan sólo 
pedió en 2 ocasiones.

El resultado más abultado 
de esta primera vuelta, se pro
dujo en la tercera jornada y en 
el encuentro Gimnástica Se- 
goviana-Móstoles; el resulta
do final del partido fue el de 5 
goles a 4.
LOS ENTRENADORES

Cinco entrenadores han caí
do en esta primera vuelta; pri
mero fue en Ciudad Real con 
el Manchego, en donde Ramí
rez de Arellano, ni comenzó la 
temporada. Luego fue Bor- 
.dons en el Móstoles. Más 
tarde el Aranjuez de Beltrán. 
Francisco Gálvez, del G. Al
cázar; y por último Carlos 
García de las Matas fue cesado 
del Daimiel. Supongo que en 
la segunda vuelta el baile con
tinuará.
EL REL AVILA C.F.

Todos Vds. conocen bien 
cómo marcha el conjunto abu
lense, pero para los amantes 
de la estadística, vamos a 
recordar los resultados de este 

CALZADOS

A partir de hoy día 8, damos comienzo a 
nuestras tradicionales rebajas en nuestro esta
blecimiento de calle Estrada, 9.

ESTE AÑO ARTICULOS COMO NUNCA 
TODAS PRIMERAS MARCAS

conjunto, en esta primera 
vuelta:

CONQUENSE, 1; REAL 
AVILA, 1.

REAL AVILA, 2; G. AL
CAZAR, 1.

DAIMIEL, 2; REAL AVI
LA, 1.

REAL AVILA, 1; REAL 
MADRID C.F., 0.

AZUQUECA, 1; REAL 
AVILA, 1.

REAL AVILA, 1; G. SE
GOVIANA, 1.

FUENSALIDA, 3; REAL 
AVILA, 1.

REAL AVILA, 0; ALCOR
CON, 0.

PEGASO, 2; REAL AVI

Notario Ovejero.CON,

LA,0.
REAL AVILA, 

GANDA, I.
1; AR-

EI Real Madrid es el conjunto que más victorias consiguió en esta primera 
vuelta. MAYORAL

ARANJUEZ, 1; REAL 
AV1LÀ, 1.

REAL AVILA, 2; MAN
CHEGO, 2.

ATCO. MADRILEÑO, 0; 
REAL AVILA, 0.

REAL AVILA, 4; GUA
DALAJARA, 1.

MOSTOLES, 0; REAL 
AVILA, 1.

REAL AVILA, 2; CIEM
POZUELOS,!.

LEGANES, 1; REAL AVI
LA, 1.

VALDEPEÑAS, 1; REAL 
AVILA,!.

REAL AVILA, 3; SAN 
FERNANDO, 1.

Los máximos goleadores 
del conjunto abulense, en esta 

primera vuelta, son Roberto y 
Quiñi, ambos jugadores con 
cuatro dianas cada uno.

El balance del conjunto 
abulense en la tabla, clasifi
catoria, queda así:

Jugó 19 encuentros, de 
ellos ganó en 6 ocasiones, 
empató en diez y pedió en 3 
encuentros. Marcó 24 goles, 
encajó 20. Tiene en estos 
momentos, 22 puntos reales y 
4 positivos.

ENCUENTROS Y 
ARBITROS PARA LA 
JORNADA N^ 20

ARGANDA - PEGASO, 
García Pacheco.

ARANJUEZ - ALCOR-

MANCHEGO - FUEN
SALIDA, Linacero del Cas
tillo.

ATCO. MADRILEÑO-GIM
NASTICA SEGOVIANA, 
Zambrano Pajarón.

GUADALAJARA - AZU
QUECA, Jiménez de la Coca.

MOSTOLES-REAL MA
DRID, Giraldo de Frutos. 

CIEMPOZUELOS - DAI
MIEL, García-Mochales Mu
ñoz.

LEGANES-G. ALCAZAR, 
Sánchez Calvo.

REAL AVILA C. F. - 
U. B. CONQUENSE, Según 
Gracia.

SAN FERNANDO-VAL- 
DEPEÑAS, Feo. Zapatera 
Maroto.
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El Rincón de Pacharán

¡¡Señor, Señor!!
Dirán algunos que soy más 

pesado que una vaca en brazos 
y a lo peor no les falta razón, 
pero cuando las cosas se hacen 
mal con premeditación y hasta 
una miaja de alevosía, no hay 
más remedio que seguir gol
peando la herradura para ver si 
por una vez, y sin que sirva de 
precedente, pegamos en el cla
vo de la concienciación del 
ordeno y mando, establecién
dose un mínimo reinado de la 
bendita coherencia.

El campo de fútbol ¡¡qué 
cruz!! ¿recuerdan lo del regla
mento de uso? que sería, de
cían algunos optimistas, como 
la gran panacea o la purga de 
Benito: pues no, lo que sucede 
es como en el caso del sub
marino dé Gila, que de color 
bien, pero no flota.

Al Real Avila, por categoría, 
por llevar el nombre de Avila 
desde hace sesenta años y por 
que existía, y en algún lugar 
debe estar, un contrato que así 
lo plasmaba, había que con
cederle la justicia de unos de
rechos. No se hizo y desde el 
primer día dije que esta cir
cunstancia traería más de un 
conclicto por la falta de tino en 
nuestros mentores municipa
les, así que el Diamante que 
leyó el papel engendrado por 
algún pensante cerebro y pa
rido en un pleno se agarró al 
clavo ardiendo del artículo sép
timo del reglamento. Le dice al 
Avila que hay que sentarse, 
parlamentar y fumar la pipa de 
la paz, pero Emiliano Arévalo y 
sus pegamoides, le contestan 
aquello de que amigos sí, pero

Suscríbase a: 
EB DIARIO DE AVILA

ANGEL
Obsequiará con un magnífico reloj “DUWARD” al jugador del Real 

Avila C.F. máximo goleador en la temporada oficial

Roberto y Quiñi, 4; Zapatera y Enriquez, 3; 
Argenta y Ortega, 2; Granado, Moya, Méndez y 
Pozo, 1.

“ANGEL” ha instituido otros premios —relojes “Duward”—- 
para eí “jugador destacado” y para el de “mejor conducta”, como 
en anteriores temporadas.

Motociclismo

la buna de la linde. Mientras 
tanto Julián Sánchez y sus ma
riachis, que se han creído que 
lo que dicen los papeles va a 
misa, recurren al ayuntamiento 
lijo, qué moral!! y los chicos de 
la corporación por el momento, 
imitando a los avestruces austra
lianos ¿saben?

El día 8 de diciembre, sábado 
para más señas, los diamanti
nos solicitan autorización para 
jugar en el campo municipal el 
partido de liga frente a la Leo
nesa de Ventas y los de la casa 
grande del Mercado Chico le 
susurran que “nanai” ya que el 
día siguiente tiene que jugar el 
Promesas ante el At. Alcoben
das y eso de jugar el sábado un 
partido y el domingo otro, es un 
lujo que no se puede permitir 
“la pradera” del estadio.

Ahora, un mes después, ha
bló del pasado domingo, el 
Promesas jugó en el campo a 
las once y media de la mañana 
y en la misma instalación, el 
Real Avila frente al San Fer
nando por la tarde, pero no será 
la última vez que suceda, así 
que no es de extrañar que cual
quier rato viéramos al “presi” 
de los diamantinos dando vuel
tas por los soportales de la 
antigua Plaza de la Constitu
ción y detenerse de vez en 
cuando, como en un viacrucis, 
ante las graníticas columnas y 
golpearse con ellas la testa 
diciendo aquéllo que citaba 
Pedro Ruiz, imitando a Santia
go Carrillo ¡¡Señor, Señor!! y es 
que como decía la bien dotada 
Bomby ¿por qué será?

Muy buen comienzo 
equipos abulenses

de año para los

Avila. Javier Jiménez

Magnífico comienzo de año 
han tenido los equipos abulen
ses de Primera Regional, ya que 
de los 4 equipos, 2 se impu
sieron, y los otros dos empa
taron, que es un gran balance 
para esta primera jornada del 
nuevo año.

En el Grupo I, y en el campo de 
la Ciudad Deportiva, el Diamante 
y el At. Alcobendas, nos depa
raron un partido de los que ver
daderamente hacen afición, 
pues ambos cuadros se despreo
cuparon totalmente de las de
fensas, y jugaron un partido al 
ataque, y prueba de ello es el 
resultado que campeó al final de 
los 90 minutos de juego: 5-3 
favorable al equipo de Nacho, 
que despertó después del parén
tesis navideño. Y para finalizar, 
referimos a las declaraciones 
post-partido que hizo el entre
nador del equipo madrileño, que 
decía que ante todo, a él le gusta 
salir a jugar al fútbol, y salir a 
jugar al fútbol es jugar al ataque. 

¿Volverá Ricardo Tormo a los circuitos? ARCHIVO

aunque no se consigan buenos 
resultados y se pierda como ocu
rrió el pasado domingo. ¡Cha
pean! pues para el mister del At. 
Alcobendas, y si en el fútbol es
pañol todos los entrenadores tu
viesen ese concepto, segura
mente otro gallo les cantaría, a 
ellos y al fútbol...

Aunque no se llegase a los 8 
del anterior partido, también en 
el Adolfo Suárez hubo varios 
goles, 5 en total, repartidos entre 
ambos cuadros, 3 para el Real 
Avila Promesas, y 2 para el Osiris. 
Los locales tuvieron un claro 2-0 
a su favor, pero en los últimos 
minutos los visitantes les iguala
ron a 2, y tuvo que ser toño, el 
que en última instancia senten
ciara el resultado, quedándose 
los de Santiago Izquierdo con los 
dos puntos, con lo cual siguen 
en la buena línea que demos
traron en los últimos partidos del 
año anterior.

Y en el Grupo III, ninguno 
ganó, pero ninguno perdió, y el 
balance es también positivo, da

rdas algunas circunstancias. En

Candeleda, expectación por todo 
lo alto, ya que a los locales les 
visitaba el líder del grupo, el 
Getafe, que además viajaba a la 
localidad abulense con un buen 
número de seguidores para apo
yarle, y una emisora madrileña 
dio amplia información del cho
que. Se adelantaron los madrile
ños, pero poco después los can- 
deledanos igualaron el choque,y 
ya no hubo más goles en el 
encuentro. Al final igualada a 
uno, y reparto de puntos, que es 
un buen resultado para ambos 
equipos, el Getafe suma otro 
punto, y nuostos paisanos se 
convierten en el tercer equipo 
que no es derrotado por los ma
drileños, lo que no es poco.

Y finalmente el Sporting de La 
Adrada, regresaba con un valioso 
positivo, al empatar a dos tantos 
con el San Fermín, un conjunto 
peligroso en este tercer grupo.

Y esto fue lo que dio de sí la 
jornada que reanudaba la com
petición. Esperemos que la racha 
continúe, y a ser posible con 
goles.

^n^el
JOYERIA - RELOJERIA - OPTICA 

v Concesionario de Reloj “DUWARD”
REGALOS

LISTA DE BODAS - PORCELANAS BIDASOA- 
JOYERIA DE PLATA S PALIU

San Millán. 2 y Duque de Alba, 1 — AVILA

Ricardo Tormo abandonó la unidad 
de asépticos
Barcelona. Efe

El piloto valenciano Ricardo 
Tormo, que sufrió su última ope
ración el día 29 de noviembre, ha 
abandonado la unidad de asép
ticos, donde estaba internado en 
la Residencia del Valle Hebrón

de Barcelona.

A Ricardo Tormo le fue prac
ticada el pasado 8 de diciembre 
la separación de las piernas, que 
se encontraban unidas a con
secuencia de la operación de 
injerto de carne y piel practicada

por el equipo del doctor Collado 
Fábregas.

El campeón español ha ini
ciado los ejercicios de recu
peración y los primeros movi
mientos y tuvo que ser anes
tesiado para poderle doblar poi 
primera vez la rodilla.
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Nueve convenios 
de la Consejería 
de Transportes,
Turismo
y Comercio 
con diversas
Instituciones

La Consejería de Transpor
tes, Turismo y Comercio ha 
firmado nueve convenios de 
colaboración con los Ayunta
mientos de Segovia, Ciudad 
Rodrigo, Cacabelos, Sala
manca y Valladolid, así como 
con la empresa Mercasa. Ex
cepto uno^ los restantes deben 
incluirse dentro del progra
ma de equipamientos comer
ciales de la Dirección General 
de Comercio de la citada Con
sejería.

Con el Ayuntamiento de 
Segovia se ha firmado tres, 
por los que se modernizará y 
equipará el mercado de “La 
Albuera”, se instalarán cáma
ras frigoríficas en el matadero 
municipal, y se remodelará el 
mercado minorista de San 
José, Para cada uno de ellos 
la Junta aportará 30, 7 y 20 
millones de pesetas, respecti
vamente.

El que se ha firmado con el 
Ayuntamiento de Ciudad Ro
drigo tiene como objeto la 
rehabilitación del mercado 
municipal, siendo la aporta
ción de la Junta a través de la 
Consejería de Transportes de 
2 millones.

Un millón será la cantidad 
que aporte para la rehabili
tación del mercado municipal 
de Cacabelos, según el conve
nio suscrito con el Ayunta
miento de esta localidad leo
nesa.

Por el sexto convenio, ru
bricado con el Ayuntamiento 
de Salamanca, aportará 3 mi
llones para el amueblamiento 
comercial de la Plaza de San 
Justo.

Igualmente aportará 16 mi
llones para la realización de 
un estudio de las estructuras 
co^nerciales de Castilla y 
León, en virtud del suscrito 
con Mercasa,, entidad que 
destina idéntica cantidad.

El último de los convenios 
de equipamiento comercial 
fue firmado con el Ayunta
miento de Valladolid, para la 
construcción del mercado de 
abastos de “El Campillo”. La 
aportación de la Junta es de 
50 millones de pesetas de los 
que 30 se entregarán en el 
ejercicio económico de 1984 y 
los restantes en el correspon
diente a 1985.

Al margen de estos conve
nios, se firmó un noveno —de 
contenido distinto— con el 
Ayuntamiento de Salamanca 
y que tiene como objeto la 
modificación de instalaciones 
ferroviarias. Para este fin, y 
en virtud del acuerdo, serán 
otorgados 60 millones de pe
setas.

Al acto de la firma de cada 
uno de ellos asistieron, ade
más del consejero, Juan An
tonio Lorenzo, los respectivos 
alcaldes de las localidades con 
cuyos Ayuntamientos se ru
bricaron los convenios.

La región castellano-leonesa, sometida 
a una ola de intensos fríos
Valladolid (Efe)

Burgos, con doce grados 
bajo cero, registró ayer lu
nes, una de las temperaturas 
más bajas de las nueve pro
vincias que integral! la Co
munidad autónoma de Cas
tilla y León.

En Avila se han registra
do catorce grados bajo cero; 
en Valladolid, nueve bajo 
cero, en León y Segovia, 
ocho bajo cero, y en Soria y 
Zamora, seis bajo cero.

Las máximas de ayer han 
alcanzado, hasta el medio

El consejero de Transportes, Turismo y Comercio 
y el presidente de FAVE firmaron el Convenio 
35 millones aportará la Junta 
para las obras del nuevo ramal 
ferroviario entre Guardo y
Velilla (Palencia)

trayecto rondará los 22 kiló
metros, servirá además para 
descongestionar el tráfico

El consejero de Transpor
tes, Turismo y Comercio, 
Juan Antonio Lorenzo, y el 
presidente de la empresa 
“Ferrocarriles de Vía Estre
cha” (FEVE), Fernando 
Esteban firmaron un conve
nio de colaboración, en 
virtud del cual la Junta de 
Castilla y León aportará 35 
millones de pesetas que 
servirán para financiar parte 
de las obras que se realiza
rán para construir un ramal 
ferroviario entre las locali
dades palentinas de Guardo 
y Velilla del Río Carrión. Al 
acto asistió también el 
director general de Trans
portes, Julio Bermejo.

Esta línea férrea será un 
ramal nuevo del ferrocarril 
Bilbao-La Robla y su cons
trucción tiene como fin 
facilitar el traslado de car
bón de toda esta zona de 
grandes recursos mineros a 
la central térmica “Termi
nor”, sita en el Término 
municipal de Velilla del Río 
Carrión. El ramal, cuyo

Estudio sobre el agotamiento 
del acuífero de la intercuenca 
Eresma-Adaja
Segovia.

La Consejería de Industria, 
Energía y Trabajo, de la Co
munidad de Castilla-León ha 
puesto en marcha un “Estudio 
sobra la situación de descen
sos del acuífero superficial de 
la intercuenca Eresma-Adaja 
y soluciones alternativas”, por 
importe de 3,5 millones de 
pesetas, según informa la mis
ma en respuesta a una pre
gunta formulada por los pro
curadores segovianos, del gru
po socialista. Jesús Bravo So
lana y Angel F. García Can
talejo, La pregunta en cues
tión era-relativa a los proble
mas suscitados por la sequía 
en los términos municipales 
de Santiuste de San Juan 
Bautista, Villagonzalo de Co
ca, Ciruelos de Coca, Ville
guillo y Coca.

En su contestación la citada 
Consejería informa que se 
realizó un reconocimiento so

día, cinco grados bajo cero 
en Burgos, cero en Vallado- 
lid, dos en León, tres en 
Avila, cuatro en Segovia, 
seis en Soria y ocho en 
Zamora.

Las predicciones metereo
lógicas señalan temperatu
ras muy bajas en la Comu
nidad autónoma de Castilla 
y León, con máximas en 
torno a los tres grados bajo 
cero. Las mínimas alcanza
rán los trece grados bajo 
cero en la madrugada.

El cielo estará poco nubo
so y despejado, aunque a 
última hora de la tarde es 

por carretera y sera cons
truido por el Ministerio de 
Transportes.

Entre las obras que será 
necesario realizar figura la 
construcción de una cinta 
transportadora de material 
con una capacidad de 300 
Tn. hora, que se situará 
entre el ferrocarril y la 
central térmica, atravesando 
el río Carrión. Su presu
puesto asciende a 70 millo
nes de pesetas, de los cuales 
la mitad —35— serán apor
tados por la Junta, a través 
de la Consejería de Trans
portes.

Con esta actuación, que 
mereció la consideración 
positiva de la Junta de 
Consejeros en fechas recien
tes, el Gobierno regional da 
un paso más en la promo
ción de la actividad indus
trial de la región al tiempo 
que colabora en el desarro
llo de las redes de comuni
cación castellano-leonesas. 

bre el terreno por parte de sus 
técnicos en el que se pudo 
comprobar que “el problema 
puesto de manifiesto localmen
te no es sino un síntoma de un 
problema de mayores dimen
siones que afecta al menos a 
todo el área de la cuenca 
Eresma-Adaja, aunque sea en 
las zonas que venían mante
niendo hasta ahora activida
des habituales de regadío don
de su incidencia ha tenido 
mayor repercusión”.

En consecuencia manifiesta 
que las alternativas de solu
ción podrán adoptarse cuan
do las causas, y alcance del 
proceso de agotamiento, su 
extensión y posible reversibi
lidad sean conocidas con su
ficiente detalle, motivo por el 
cual está planeada la realiza
ción del mencionado estudio, 
que, dice, “se desarrollará y 
concluirá en los próximos me
ses”.

probable que se produzcan 
precipitaciones de nieve dé
biles en las zonas monta
ñosas.

Los vientos soplarán flo
jos con intervalos de fuerza 
moderada del noreste.

Sobre el estado de las 
carreteras, en León están 
cerrados al tráfico los puer
tos de Pando y Montevieja.

Es necesario el uso de 
cadenas en el puerto de Bo
cos (Burgos) y en los leone
ses de San Isidro, Las Seña
les, Somiedo, Tarma, Pon- 
tony Pan de Rueda.

CC.00. expuso 
a Demetrio Madrid 
un plan contra 
el paro 
en la Región 
Valladolid (Efe)

El sindicato Comisiones 
Obreras (CC.OO.) de Castilla 
y León expuso ayer al pre
sidente del Gobierno regional, 
Demetrio Madrid, un plan 
para combatir el paro en la 
Comunidad autónoma.

Por parte de CC.OO. se 
entrevistaron con Demetrio 
Madrid el secretario general 
regional, Javier Fernández, y 
el responsable de Acción Sin
dical, José Luis Sánchez.

En la reunión se contras
taron algunas propuestas del 
sindicato comunista con las 
medidas contenidas en el Plan 
de Desarrollo regional (PDR), 
actualmente en fase de ela
boración por parte del Ejecu
tivo regional.

CC.OO. basa su plan de 
actuación en medidas para la 
regulación del ahorro, con
trol de las inversiones públi
cas y medidas de apoyo a los 
parados.

Demetrio Madrid y los re
presentantes de CC.OO. tam
bién intercambiaron puntos 
de vista sobre la puesta en 
marcha del Consejo Econó
mico de la Región como ór
gano de solidaridad entre las 
fuerzas sociales de Castilla y 
León.

En El Burgo de Osma 
(Soria) ______ _
Aparecen muertos 
por asfixia en el 
interior 
de un coche
Burgo de Osma (Soria)

José Luis García Carde
nal, de 24 años, y Antonia 
Lacal García, de 19, apare
cieron muertos por asfixia 
en el interior de un vehículo 
que se encontraba en un 
garaje de Burgo de Osma 
(Soria).

Al parecer, los dos jóve
nes, que eran novios, falle
cieron asfixiados como con
secuencia de emanaciones de 
monóxido de carbono pro
venientes del coche, ya que 
permanecieron en su inte
rior con el motor en mar
cha.

Recientemente, otra pare
ja de novios falleció en las 
mismas circunstancias en un 
garaje de León.

-Castilla y León
Convenio Junta 
de Castilla y León- 
Universidad 
de Valladolid

La Junta de Castilla y 
León, a través de la Conse
jería de Economía y Hacien
da, ha firmado esta tarde un 
convenio de colaboración con 
la Universidad de Valladolid 
cuyo objeto es la realización 
de estudios encaminados al 
mejor conocimiento de la rea
lidad económica de nuestra 
Región con el fin de buscar 
soluciones a los problemas 
que en este campo tiene plan
teados la Comunidad Caste
llano-Leonesa.

Por este convenio, que tie
ne una duración de cinco 
años, la Junta, a través de la 
Consejería de Economía y 
Hacienda y la Universidad de 
Valladolid establecerán anual
mente y de mutuo auerdo, un 
plan para la realización de 
cursos. Estudios e Informes 
sobre temas de carácter so
cioeconómico relacionados 
con la Comunidad.

Igualmente, la Junta inclui
rá en sus presupuestos la fi
nanciación precisa para su 
desarrollo y una cantidad de 
2,750.000 pesetas anuales pa
ra la constitución de un fondo 
bibliográfico que quedará en 
depósito en la biblioteca de la 
Facultad de Ciencias Econó
micas y Empresariales.

Asimismo, dotará una beca 
anual destinada a financiar la 
estancia en el extranjero y 
durante un año, de un profe
sor de la Universidad de Va
lladolid, para la realización de 
estudios de Economía de inte
rés Regional, beca que dis
pondrá de un importe de un 
millón de pesetas. Otro millón 
de pesetas serán destinados a 
sufragar la estancia en el ex
tranjero de profesores de la 
Universidad de Valladolid, 
con la misma finalidad ante
rior y, por otro lado, se 
destinarán 760.000 pesetas 
anuales para dotar una beca 
para la realización en la 
Universidad de Valladolid, de 
una Tesis Doctoral sobre te
mas de carácter económico de 
interés para la Comunidad y 
450.000 pesetas destinadas a 
financiar tres ayudas de 
150.000 pesetas cada una para 
la realización en la mencio
nada Universidad, de otras 
tantas memorias de Licen
ciatura. _______

EI próximo día 10, 
inauguración 
de los locales de 
la FES en Segovia
Segovia.

Con motivo de la inaugura
ción de los locales de la Fe
deración Empresarial Sego
viana (FES), tras las obras de 
acondicionamiento en ellos 
efectuadas, el próximo jueves 
día 10, se celebrará en esta 
ciudad un acto empresarial al 
que asistirán José María Cue
vas, presidente de la CEOE y 
Angel Panero Florez, presi
dente de la CEPYME. El acto 
empresarial se desarrollará en 
el salón de la Caja de Aho
rros, a partir, de las 19,30 
horas y en él participará junto 
con los presidentes de la 
CEOE y la CEPYME el 
presidente de la Federación 
Empresarial Segoviana, Mi
guel González Llorente.
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Felipe González partidario de la 
“opción cero” sobre el desarme

Según los tripulantes del 
“Aragón” el Gobierno debe 
tornar medidas

Madrid. (Efe)
El presidente del Gobierno, 

Felipe González, reiteró ayer 
su postura favorable a la 
“opción cero” norteamericana 
sobre reducción de armas nu
cleares.

González, que participó en 
el programa juvenil de TVE 
“Pista Libre”, dijo que inten
tando reducir la producción de 
armas nucleares se podría so
lucionar el problema de la paz 
mundial.

’El programa, en el que varios 
jovenes preguntaron al presi
dente sobre los problemas que 
aquejan a la juventud, es el 
primero que emite TVE con 
motivo de la declaración del 
Año Internacional de la Juven
tud decretado por la ONU para 
1985.

Felipe González afirmó que, 
mientras él sea presidente del 
gobierno, “España no fabricará 
armas nucleares”.

Sobre los gastos en arma
mentos, González dijo que hay 
que tener un sistema defensivo 

El ministro de Cultura y el Año
Internacional de la Juventud

El ministro de Cultura, Javier Solana (en primer piano de la foto), acompañado del director general de la Juventud, Ignacio 
Quintana (derecha), ofreció ayer una rueda de Prensa en la sede de su Departamento, —momento que recoge el grabado— con 
el fin de informar sobre los actos que han sido programados con motivo del Año Internacional de la Juventud, que comienza en 
el presente mes de enero de 1985

que garantice la seguridad de 
España, “Un sistema disuaso
rio”, mínimo, pero suficiente”, 
aunque añadió “me gustaría 

• que hubiera que gastar me
nos”.

El paro juvenil, la margina
ción social, las drogas, las au
tonomías. además de la paz. 
fueron algunos de los temas 
tratados por el presidente con 
los jóvenes que participaron 
en la emisión.

González afirmó que se es
tán dando nuevas fórmulas de 
contratación para paliar el pro
blema del paro juvenil. “Se está 
fomentando los contratos en 
prácticas”.

EL ALTO COSTO DE LAS 
AUTONOMIAS

“En España no hay, en com
paración con otros países, una 
población penitenciaria alta”, 
dijo González, La marginación 
social es también una actitud 
de la sociedad que debe hacer 
un trabajo de integración aun
que “este es mucho más difícil 

que el represivo” para solucio
nar el problema.

Sobre las autonomías y el 
gasto que representa su trans
formación el presidente reco
noció que a pesar de este alto 
coste, serán mayores los bene
ficios cuando estas estén im
plantadas.

Felipe González anunció 
que en 1985 la economía es
pañola mejorará. “En el año 
anterior hemos crecido más 
que los países europeos”, agre
gó.

El jefe de Gobierno afirmó 
que ha sido necesario hacer 
una política de ajustes muy 
dura para evitar la dependen
cia de organismos internacio
nales (como el Fondo Mone
tario Internacional "fmi”) que 
nos marquen la política eco
nómica a seguir.

Sobre el Año de la Juventud, 
decretado por la ONU, el Pre
sidente González dijo que es 
una buena plataforma para bus
car los problemas y tratar de 
solucionarlos.

Madrid. (Efe).

La única forma de que se 
terminen los bombardeos de pe
troleros españoles en el Golfo 
Pérsico, es que el Gobierno tome 
medidas y efectúe sus compras 
de crudo en otras zonas, han 
dicho a Efe los tripulantes del 
“Aragón” que regresaron ayer a 
España.

Veinte tripulantes y la esposa 
de uno de ellos regresaron a 
Madrid, procedentes de Bahrein, 
vía Roma, a las 18,40 horas, con 
más de tres horas y media de 
retraso, a causa de la nieve que 
mantenía cerrado el aeropuerto 
italiano.

En Bahrein han quedado 12 
tripulantes, entre los que está el 
capitán, a la espera de la nueva 
tripulación que traerá el barco a 
España y que llegará al puerto 
árabe dentro de siete días.

Para estos 20 hombres, la cul
pa no es de los armadores, ya que 
estos tiene unos fletes y van a 
buscar petróleo allí donde lo ha 
comprado el Gobierno.

El primer oficial de cubierta, 
Alvaro Ignacio Quiroga Churru
ca, dijo a Efe, que el barco estaba 
equipado con toda clase de me
didas de seguridad y que la tri
pulación trabajó en todo momen
to perfectamente, “gracias a esto 
pudimos dominar el fuego en 50 
minutos”.

En el momento de producirse 
el ataque estaban a bordo 27 
tripulantes y la esposa de Qui
roga Churruca, quien no quiso 
hacer declaraciones a su llegada 
a Madrid. Unicamente dijo que 
había pasado mucho miedo.

“NO RECIBIMOS AYUDA DE 
NINGUNA DE LAS AUTORI

DADES ESPAÑOLAS”
Según relataron a Efe los tri

pulantes, sobre las dos de la

Mensaje a Felipe González del
primer ministro
Madrid. (Efe)

Un funcionario portador de 
un mensaje del primer ministro 
libio, Muhammad Az-Zarrouk Ra
gar, dirigido a Felipe González, 
llegó ayer 'tarde a Madrid, pro
cedente de Roma;

El enviado libio, Ahmad Aha- 
mati, director del Centro inter
nacional de estudios sobre el 
Libro Verde, fue recibido en el 
aeropuerto de Barajas por el di
rector general de Política Exte- 

tarde del pasado día 26, recién 
terminada la comida, vieron un 
avión de hélice de reconoci
miento de nacionalidad iraní,

“El barco estaba a 10 millas al 
oeste de Shall al Shoal, fuera de 
lo que se puede considerar zona 
de guerra”, dijeron.

A continuación, se acercaron 
dos cazas “Phantom”, cuya na
cionalidad no pudo ser identi
ficada por los marinos, ya que 
empezaron a disparar inmedia
tamente, hasta un total de seis 
proyectiles.

De estos, dos cayeron en cu
bierta, y originaron un enorme 
boquete, y otros dos cayeron en 
el mar junto a la popa, en la zona 
de habilitación y de la sala de 
máquinas, “si estos caen dentro 
del barco, hubiera sido una ma
sacre”.

Como consecuencia del ata
que, hubo dos marinos que es
tuvieron a punto de morir, ya que 
los proyectiles estallaron a me
nos de 40 metros de distancia de 
ellos.

Tras el ataque, recibieron or
den de dirigirse a Bahrein para 
efctuar las reparaciones perti
nentes. Durante varios días el 
barco permaneció frente al puer
to y los tripulantes pasaron las 
fiestas de fin de año limpiando y 
gaseando el barco, finalmente, 
atracaron eh el puerto.

Los tripulantes se quejaron a 
Efe también, de'no haber reci
bido ayuda alguna de las auto
ridades españolas y que única
mente la empresa se había in
teresado por su situación.

Finalmente, varios de los tri
pulantes que regresaron a Es
paña dijeron a Efe que no pen
saban volver a navegar por el 
Golfo Pérsico “aunque nos mu
ramos de hambre”, sin embargo 
otros señalaron que dependía de 
cómo les fueran las cosas aquí. 

libio
rior para africa y Asia Continen
tal. Manuel Sassot, informó la 
Oficina de Información Diplo
mática (OID).

El funcionario libio entregó a 
Manuel Sassot el mensaje de 
Ragar destinado al presidente 
español.

La oficina de Información Di
plomática señaló también que 
desconoce el contenido del men
saje, y añadió que el funcionario 
libio realizará sus -gestiones a 
través de Manuel Sassot.

Tras el día de duelo por el pescador muerto 
por disparos de la Policía portuguesa
Normalidad en
Ayamonte. (Huelva). (Efe).

La localidad onubense de 
Ayamonte recuperó hoy la nor
malidad, después del día de due
lo vivido ayer con motivo de la 
llegada del cadáver del pescador 
ayamontino Juan Flores Guz
mán, muerto en Portugal por 
disparos de la Guardia Fiscal 
lusitana.

Los comercios, que habían ce
rrado ayer en señal de luto y 
protesta por esta muerte, han 
abierto hoy a sus horas habi
tuales y la actividad ciudadana 
se desarrolla con una normali
dad absoluta.

También los transbordadores 
españoles, que ayer sólo hicie-

Ayamonte
ron un viaje por el fronterizo 
Guadiana, han comenzado hoy 
sus servicios habituales, aunque 
por el momento no lo han hecho 
los de la empresa lusitana que 
cubre desde Vila Real este mis
mo trayecto.

Esta circunstancia no es ex
traña pues dada la diferencia 
horaria entre España y Portugal, 
los transbordadores lusos nunca 
hacen su primer viaje hasta des
pués de las diez de la mañana.

Según fuentes Municipales, la 
tranquilidad es absoluta en toda 
la población ayamontina, aun
que se puede observar cierta 
tensión en algunos sectores, 
mientras se esperaba la hora del 
funeral por el pescador muerto.

£1 número de turistas aumentó 
un 4 por 100 en enero- 
noviembre de 1984
Madrid. Efe

El número de turistas llegados 
a España aumentó un cuatro por 
ciento en los once primeros me
ses de 1984 y alcanzó la cifra de 
40.519.803 personas, según da
tos facilitados a “Efe” por la 
Secretaría General de Turismo.

Esta cifra es superior en 
1.563.152 visitantes a igual pe
ríodo de 1983, en el que entraron 
en el país 38.956.621 personas.

En el mes de noviembre de 
1984, a tenor con los datos pro
visionales, llegaron 2.030.229 vi
sitantes extranjeros y españoles 
residentes en el extranjero, que 
comparativamente a los 1.939.699 

que entraron en igual mes de 
1983, supone un incremento del 
4,7 por ciento (90.530 personas).

Los ingresos por turismo en el 
período enero-octubre de 1984 
totalizaron 1,075 billones de pe
setas frente a 849.792 millones 
de 1983, lo que supone un au
mento del 26,5 por ciento.

Por países de procedencia de 
los turistas, los mayores aumen
tos corresponden a Noruega (28 
por ciento), Finlandia (22), Italia 
(20,8) Reino Unido (16,2), Estados 
Unidos (13,3), Japón (13), Canadá 
(12,5), Suecia (7,8), Austria (6,7), 
Suiza (5,5), Alemania Federal (5,4), 
Holanda (5,0) y Dinamarca (5,0).

Valencia: 
47 mendigos 
recogidos en las 
calles por el frío
Valencia. Efe

Cuarenta y siete mendigos 
fueron recogidos anoche en las 
calles de Valencia, a la vista del 
temporal de frío que se registra y 
el anuncio de temperaturas más 
bajas.

Ante el peligro que ello su
pone para quienes pasan la no
che a la intemperie, el alcalde 
ordenó a la Policía Municipal 
que realizara una batida por las 
zonas donde suelen pernoctar 
los menesterosos. A lo largo de la 
noche se recogió a 47 personas 
que no tenían donde pernoctar, 
(las cuales fueron llevadas a las 
casa de caridad).
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El presidente 
y el vicepresidente 
de EE. UU., 
oficialmente 
reelegidos 
Washington (Efe)

El Presidente Reagan y el 
vicepresidente Bush, han sido 
reelegidos oficialmente para 
un segundo mandato, cuando 
el Congreso norteamericano 
certificó su arrolladora victo
ria sobre el equipo demócrata 
Mondale-Ferraro.

En una sesión conjunta de 
las dos Cámaras, se ha efec
tuado, tal como estipula la 
Constitución de Estados Uni
dos, el recuento de los 538 
votos emitidos por los miem
bros del colegio efectoral el 
pasado día 17 de diciembre, 
casi mes y medio tras las 
elecciones del 6 de noviem
bre.

Como se preveía, Ronald 
Reagan obtuvo 525 votos elec
torales, mientras Walter Mon
dale sólo recibió 13 (los 10 de 
su Estado natal, Minnesota, y 
los 3 del distrito de Colum
bia).

Él vicepresidente George 
Bush obtuvo el mismo núme
ro que Reagan frente a su 
rival demócrata Geraldine Fe
rraro, primera mujer candida
ta a la Vicepresidencia de Esta
dos Unidos por uno de los dos 
principales partidos.

El “ticket” republicano su
peró también al demócrata en 
el total de votos populares: 
54.451.521 (58,77 por ciento) 
frente a 37.565.334 (40,54).

Cometió fraude
El esposo de 
Geraldine Ferraro 
confíesa y no irá 
a la cárcel
Nueva York (Efe)

John Zaccaro, esposo de 
la ex-candidata demócrata a 
la Vicepresidencia de Esta
dos Unidos, Geraldine Fe
rraro, se ha reconocido cul
pable de un intento de frau
de, a cambio de la promesa 
de las autoridades judiciales 
de no enviarle a la cárcel.

Zaccaro, de 51 años, ha
bría podido ser condenado a 
un año de prisión y a una 
multa de medio millón de 
dólares por fraude, al tratar 
de obtener préstamos para 
un contrato inmobiliario 
por un valor de 15,5 millo
nes de dólares en 1983.

El juez, George Roberts, 
quien anunció el acuerdo 
entre Zaccaro y los fiscales, 
dijo que la sentencia se dará 
a conocer el 20 de febrero y 
agregó que Zaccaro no será 
condenado a la cárcel a me
nos que cometiera otro deli
to antes de la fecha de la 
sentencia.

John Zaccaro y Harold 
Farrell fueron detenidos y 
acusados de obtener fraudu
lentamente una financiación.

Según las acusaciones, los 
dos hombres inflaron el va
lor de los inmuebles, alte
raron el informe de una fir
ma, de peritos que los había 
valorado, y pidieron un 
préstamo de 15,5 millones 
de dólares para la compra 
de los edificios que, en rea
lidad, valían 11,9 millones.

£1 control de armas de las dos 
superpotencias, en cifras

La Unión Soviética tiene 
superioridad sobre Estados 
Unidos en el número de 
cabezas nucleares de misiles 
balísticos intercontinentales, 
pero está por detrás en las 
instaladas en los misles lan
zados desde submarinos y 
aviones.

En las conversaciones so
bre control de armas inicia
das ayer en Ginebra se dicu- 
te el arsenal nuclear de las 
dos superpotencias, que es el 
siguiente, según los últimos 
informes:

Ojivas nucleares de misi
les balísticos intercontinen
tales:

Estados- Unidos, 2.132.

Unión Soviética, 6.000.
Ojivas nucleares de misi

les balísticos de submarinos:
Estados Unidos, 5.500.
Unión Soviética, 1.964.
Ojivas nucleares de misi

les aire-tierra de aviones y 
bombas:

y

Estados Unidos, 3.296.
Unión Soviética, 780. 
Total de ojivas nucleares 
bombas:
Estados Unidos, 10.848.
Unión Soviética, 8.744.
Arsenal estratégico: 
Misiles balísticos inter-

continentales entierra: 
Estados Unidos, 1.026. 
Unión Soviética, 1.398. 
Misiles balísticos lanza

dos desde submarinos: 
Estados Unidos, 648. 
Unión Soviética, 991. 
Misiles crucero lanzados 

desde submarinos:
Estados Unidos, 107. 
Unión Soviética, 120.
Fuerza nuclear alcance in

termedio en Europa:
Estados Unidos-OTAN:
Misiles Pershing (una ca

beza cada uno), 54.
Misiles Crucero (una ca

beza cada uno), 48.
Unión Soviética-Pacto de 

Varsovia:
SS-4 (con una cabeza,ca

da uno), 120.
SS-20 (con tres cabezas 

cada uno), 387.

El tema misiles, 
en la entrevista 
Palme-Koivisto
Estocolmo (Efe)

Los antisandinistas 
causaron 947 
bajas al Ejército 
de Nicaragua
Tegucigalpa (Efe)

La Opositora Fuerza De-
mocrática Nicaragüense 
(FDN) ha afirmado en Tegu
cigalpa que ha causado 947^ 
bajas, entre muertos y heri
dos, al Ejército Popular San
dinista de Nicaragua, durante 
el pasado mes de diciembre.

Según el informe de la emi
sora rebelde “15 de septiem
bre”, las bajas sandinistas, 
registradas en 97 enfrenta
mientos, comprenden .585 
muertos y 362 heridos, e inclu
yen a 18 oficiales.

La radio ha agregado que 
los comandos de la “FDN” 
habían sufrido 45 bajas fata
les en el mismo período.

No sólo es necesario, 
sino posible-

; Esperanzas de 
negociaciones 
constructivas 
en la “cumbre 
de Ginebra
Berlín (Efe)

El jefe del Estado de la 
República Democrática Ale
mana, Erich Honecker, ha 
expresado hoy su esperanza 
de que la reunión de los canci
lleres de Estados Unidos y la 
unión Soviética en Ginebra 
suponga el retorno a negocia
ciones serias y constructivas.

En su tradicional recepción 
de Año Nuevo al Cuerpo 
Diplomático acreditado en 
Berlín Oriental, Honecker se
ñaló que, por medio de con
versaciones serias, podrían 
culminar con éxito la Confe
rencia de Estocolmo y las 
negociaciones sobre reduc
ción de tropas en Europa.

Según la agencia germano- 
oriental “ADN”, Honecker di
jo que la mejora de las rela
ciones internacionales no sólo 
es necesaria, sino posible, y 
que la clave para la misma es 
la voluntad política de todas 
las partes.

Un diálogo concreto y una 
política sincera de coexisten
cia pacífica entre países de 
diferentes sistemas sociales 
suponen grandes pasos hacia 
una mayor confianza.

18 cubanos y 236 angoleños, 
muertos por los guerrilleros
de “Unita”, en
Lisboa (Efe)

Un total de 18 soldados 
cubanos y 236 angoleños 
resultaron muertos como 
consecuencia de acciones 
guerrilleras de “Unita” rea
lizadas en Angola entre el 22 
y 29 de diciembre pasado, se 
ha sabido hoy en Lisboa.

Según un comunicado de 
la Unión para la Indepen
dencia Total de Angola 
(UNITA), cuatro de los cu
banos abatidos por los re
beldes formaban parte de la 
guarnición qué defendía la

Angola
localidad de Cutato, ubica
da a 320 kilómetros de la 
ciudad meridional de Lu- 
bango.

Entre las acciones guerri
lleras que se atribuye “Uni
ta” figuran igualmente ata
ques a Kaiongo, provincia 
norteña de Uige, en el que 
han muerto 33 soldados de 
las fuerzas regulares angole
ñas, y a Lepi, a 32 kilóme
tros de la ciudad central de 
Huambo, en el que perdie
ron la vida otros 32 mili
tares angoleños.

Los misiles de crucero en 
Europa, y el reciente incidente 
del proyectil soviético que se 
adentró en Noruega y Finlan
dia, centran en Estocolmo la 
entrevista entre el Presidente 
finlandés, Mauno Koivisto, y 
el primer ministro sueco, Olof 
Palme.

Koivisto, que llegó a Esto
colmo en “visita no oficial”, 
para reunirse con “políticos y 
hombres de empresa” suecos, 
sólo dijo a los informadores 
que, “esperaba con interés el 
resultado” de su visita.

Fuentes del Gobierno sue
co, aseguran que “uno de los 
temas” principales de la reu
nión, será la sugerencia de 
Koivisto en su discurso de 
Año Nuevo, para que “se 
eliminen todos los misiles” de 
crucero en Europa”.

Se espera también que am
bos dirigentes “discutan la 
violación del espacio aéreo” 
noruego y finlandés, por un 
misil soviético que, “por fallo 
técnico” según Moscú, se 
“desvió de su ruta” el 28 de 
diciembre pasado, desapare
ciendo cerca del lago Inari, en 
la Laponia finlandesa.

Tanto Helsinki como Oslo, 
“aceptaron oficialmente” la 
disculpa que los respectivos 
embajadores soviéticos pre
sentaron en ambas capitales el 
4 de enero, “dando por resuel
to” el incidente, ocurrido po
cas fechas antes de reanudar
se en Ginebra las conversa
ciones de desarme entre Esta
dos Unidos y la URSS.
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ANUNCIOS BREVESjtAIWNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES
ALQUILERES PERDIDAS Compra-venta fincas, parcelas 

y solares, POMAR Telf. 22 50 35

—Comparto casa, habitaciones 
individuales. Económica. San 
Juan Boáco, 16-2.®.

—Extraviada sortija señora, pie
dra azul y brillante. San Juan 
Cruz a Circuito San Pedro, 4. Se 
gratificará. Telf. 22 53 39.

—Se alquila tienda ultramari
nos. Buen sitio. Telf. 21 31 96. PISOS VENTA
—Se alquila piso amueblado con 
calefacción. Telf. 22 28 84.

—Quiere alquilar, hable con pro
fesionales, POMAR Telf. 22 50 35.

—Se vende piso. Telf. 22 47 51.
—Quiere vender, POMAR facilita 
su venta. Telf. 22 50 35.

DEMANDAS

—En todas las zonas, POMAR, 
San Juan de la Cruz, 20. 3.°-3.

Sucitacon_
LA MUSICA

BoMooodara lipa^tolo

LA SUERTE
Badboadana bpoAok.

LA NOTICIA
Bniocodano EvoAola 

a PERSONAJE 
AVILA 
1503 KK.

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

L—Mediante una Ageiícia de Publicidad.
2—Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12, 05001 - AVILA

—Busco Ingeniero Maestro In
dustrial 0FP2 eléctrico, para 
preparar oposición próxima Ma
estro de Taller. Interesados diri- 
^irse C/ Virgen Covadonga, 15-2.® 
C. Sábados tarde.

TRABAJO

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos......................................................

OFERTAS

—CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

ELECTRONICA
AVILA

COLOR 
SANYO

VIDEO 
SONY

NATIONAL PANASONIC
Avda. José Antonio, 15 

Teléfono: 22 33 33 AVILA

—Necesito empleada de hogar 
fija. Telf. 22 96 39.

—Urge chica. Teléfono 22 57 91. 
Llamar tardes.

—Chica para cuidar niña. Telé
fono 22 89 31. De 8 a 9,30 noche.

—Para Madrid, sabiendo cocina, 
familia de Avila. Telf. 22 15 57.

TRASPASOS

VENTAS

VENTA DE PLAZAS DE GARAJE
C/ Reina Isabel.
Varios tamaños.
5 AÑOS DE FACILIDADES.

INFORMACION

CAMARAL C/ ESTRADA. 2-1.«
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49 - 21 22 22

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVILA. Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 Avila.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día_  
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago:

Suscripción: □ Mensual (700 ptas.) □ Trimestral (2.100 ptas.) 
□ Semestral (4.200 ptas.) □ Anual (8.400 ptas.)

Forma de pago: □ Cheque □ Giro postal 
□ Recibq domiciliado □ Personalmente

Mi dirección es la siguiente:

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE o PLAZA Número Piso Teléfono

LOCALIDAD PROVINCIA

Firma.

-

Esta es su radio.
Radocadena Española

Teléfonos de
EL DIARIO DE AVILA*

21 -26-40 
21-27-62 
21-27-93

—Se traspasa Papelería-Frutos 
secos, Carlos Luis Cuenca, n.° 1. 
21 12 61 - 20 a 23 h.

—Se traspasa negocio en fun
cionamiento o en su lugar local 
decorado para otra actividad. Te
léfono 21 32 15.

—Se venden muebles de pelu
quería. Telf. 22 97 61.

Dirección

Población.

Teléf.:...

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

Días depublicación 

Total palabras.......

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 315 ptas. (1Ô palabras, mínimo).
Cada palabra más: 31,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

PASATIEMPOS ''"vo
1^2 3 4 5 6 7 a 9:10 11

SOPAS DÉ LETRAS

Z A F I .T Ó B' o, E
A G E m’r R 1ST
T 0 P I P Ü W A A
R 0 F A L E-B L N
U A P T R R 0 IA
ZAFATOLTR 
BGLECBARG 
I D I R A I P E * Z' 
A G AT ANON A

7 Piedras preciosas

 5
M 0 R A V E N 0 S 
A T I E U EN C A 
RONRJRNLT 
T P A S U A OU M 
RNLTPCÉAS 
ORAUIAROR 
E S V R T T I EA
N T É R E 0 T RM
0 R N E R I N A N

7 Ranetas,

HORIZONTALES.—1: Orilla, andén.—2: Olsposlción, prepara
ción.—3: Rfa Gallega. Brote.—4: Adoran. Provincia española.— 
5: Compoaicionee poéticas.' Ocre.—6: Símbolo de la plata: Hon
donadas. interjección.—7: Cierto ruido acompasado. Medidas de 
capacidad para áridos.—6: Mazorcas tiemss del mate. Planta cru
cifera.—9: Hijo de Jacob. Robusta.—10: Manija, mango.—11: Fra
gancia, perfume.

VERTICALES.—1 : Presbítero extranjero.—2; Amenázala.—3: 
Casa fuera de la ciudad. Objeto.^—4: Acoras. Tirante.-ó: Arbol 
de Costa Rica. Posponer, retardar.—6: Símbolo del erbio. 'Sacer
dotes budistas. Nota musical.-7: Envían, manden. Hermano' de 
Jafet.—8: Deslucir, marchitar. Sementera.—4: Pueblo de Oviedo. 
Aventajo.—10: Publicaba.—11: Sábalo.

SOLUCIONES
f

_____________

P A DÑ E L BM 0 
AIMA S R 0 AJ 
A E R P A T 'B R Lr 
NO T I I G AO A 
E F Z F C. K 0 T C
L R A R E H I 0 A
A R 0 I A R A T 0
G E E R F Ü Z A A
CU A R Z N C 0 Ñ

7 .Mine ralea

4
G R A NI M A'L V 
RAZT I NGOA 
N B U N E C L'O E; 
I E L S O L A F'D 
SAGAIGORR 
A G E R A R R I E - 
Z UAL 0 R5S V 
U M 0 C N A L B S 
AN ARAN J D 0

7 Colores

A la sopa de letras 
Núrns. 41, 42,43 y 44

N - 
S

R
0R insist D B P

E222

AL CRUCIGRAMA 
Núm. 11

1: Don.—.2: Libar.—3: Tea. 
Bol.—4: Sol. Pisan.—5: Co
raza. Tal.—6: Ilesa. Abolí.— 
7: Aar. Omisos.—8: Ratón. 
Son.—9: Set. Les.—10: Simil. 
11: Seo.
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Día 8, martes
Santoral

Luciano, Máximo, Severino, Paciente, Lorenzo, Maxi
miano, Julián, Teófilo, Eladio, Eugeniano, Apolinar y 
Erardo.

El Sol sale a las 7,38 y se pone a las 17,05 (hora solar).
La Luna sale a las 18,35 y se pone a las 9,03 (hora solar).

Efemérides
Para hoy, día 8

PRIMERA CADENA
1642.—Muere en Arcetri 

(Florencia) el matemático, 
físico y astrónomo italiano 
Galileo Galilei, inventor, 
entre otras cosas, del teles
copio, el termómetro y la 
balanza hidroestática.

1766.—Los ingleses se 
apoderan de Las Malvinas.

1815.—Ultimos intentos 
de los ingleses para dominar 
a los insurrectos de sus colo
nias de América del Norte, 
que no lograron detener.

1870.—Nace en Jerez de 
la Frontera (Cádiz) Miguel 
Primo de Rivera y Orbane
ja, que gobernó a España 
dictatorialmente desde el 13 
de septiembre de 1923 hasta 
el 28 de enero de 1930.

1879.—Muere en Logro
ño el político y general es

El tiempo

Siguen las bajas temperaturas
Madrid. (Efe)

Para hoy es de esperar nubo
sidad en Galicia y nuboso en el 
Cantábrico con precipitacio
nes en su mitad oriental.

Nevadas en los Pirineos y 
nuboso en Aragón y Cataluña. 
Nevadas débiles en el sistema 
central y nuboso en el resto de 
Castilla-La Mancha.

Algo nuboso en levante y 
Andalucía y despejado en el 
resto de España. Muy nuboso 
con riesgos de alguna precipi
tación o chubascos en Baleares 
y Canarias. Bajas temperaturas.

Para la dispensación de recetas, 
catre las 11 de la noche y las 7 de la 
iM*aM, es reqúisito indispensable 
ir acompaftados de la Ponefa Mu- 
iri^l (Teléfono: 211188).

pañol Baldomero Espartero, 
que fue regente y presidente 
de Gobierno.

1885.—Tratado de paz y 
amistad entre España y la 
República de Ecuador.

1898.—Nace en Barcelo
na Carlos Buhigas, ingenie
ro electricista, autor de nu
merosos proyectos de fuen
tes luminosas.

1933. —Los comunistas 
provocan sangrientos distur
bios en Madrid, Barcelona, 
Valencia y Lérida, La repre
sión fue dura y rápida.

1943.—Guerra Mundial. 
Desde este día hasta el 11 
del mes, una flotilla de sub
marinos alemanes, situada 
al oeste de Canarias, des
truye siete de nueve petro
leros de un convoy inglés.

Pronóstico para mañana 
miércoles: Las precipitaciones 
serán de nieve en alturas supe
riores a los 400/600 metros.

Nubosidad y precipitaciones 
en el norte de Galicia y Cantá
brico más frecuentes en la re
gión pirenáica.

Las temperaturas fueron ba
jas. Destacando los 15 grados 
bajo cero de Vitoria y los 14 de 
Pamplona y Avila.

Temperaturas extremas de 
Avila: •

Máxima 0,5
Mínima —11.

Hoy lunes, día 7, don José 
Gutiérrez García. Plaza de

IQ. Teléfono:

Mañana martes, día 8, do
ña María Jesús Pardo Gon
zález. Capitán Peñas, 15. 
Teléfono: 22 17 72.

AVILA 
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja............... .224848 

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y. 226060
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 220044
Clínica Sta. Teresa... 221460
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía........ ................ 091
Policía Nacional..,.. 22Í0199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............. 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal ... 211188

Telégrafos ................. 222000
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 213228
Estación Autobuses 224608

taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctunb........... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja................... 370098
Guardia Civil............. 370004
Ambulancias............. 370048

y 370220
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento..........  370005

y 370072
Cruz Roja..... 371466

AREVALO
Cruz Roja...............  300864
Guardia Civil............  300011
Ambulancia..............  300881
Policía Municipal ... 300092
Ayuntamiento..........  301690

300001 
y 300852

BARCO DE AVILA
Guardia Civil..............  340010
Ambulancia................  340336

y 340221
Policía Municipal ... 340701
Ayuntamiento............  340013

CANDELEDA
Guardia Civil............. 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento........... 380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil............. 8630006
Ayuntamiento ...... 8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............. (91)8625027 
Ambulancia............... (91)8625430 
Ayuntamiento........... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102
Guardia Civil............. 8970009
Ayuntamiento........... 8970013

8970387 
y 8970848

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento........... 360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA 
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... 8660203
Ayuntamiento........... 8660002

y 8661077 
Cruz Roja................... (91)8661214

15,35: FALCON CREST. Inten
to de sabotaje.

Chase y los suyos luchan por 
levantar la heredad aportando todo 
su esfuerzo, mientras que Angela y 
Lance hacen todo lo posible para 
que fracasen.

16,30: LA TARDE.
Actuación musical de Bertín Os

borne y entrevista al Cardenal Ta
rancón.

17,30: AL MIL POR MIL. Es
pecial aniversario.

18,00: BARRIO SESAMO.
18,30: EL KIOSCO.
18,55: INFORMATIVO JUVE

NIL.
19,05: TOCATA.
20,00: LETRA PEQUEÑA.
20,30: TELEDIARIO.
21,05: UNIDOS FRENTE AL 

DELITO (11 episodios).
Guión: Agatha Christie.
Nueva serie británica que narra 

las aventuras de los detectives Tom
my y Tuppence. Primer capítulo 
“El enemigo secreto”.

23,10: EN PORTADA. 
Dirección: Asunción Valdés. 
00,05: TELEDIARIO 3.
00,15: TELEDEPORTE.
00,25: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA

14,00: PROGRAMA REGIO
NAL DE CASTILLA Y LEON.

18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00: AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES. 

“Folow me”. Lecciones 3 y 4.
19,40: ARCO IRIS. “Pintura”. 
20,00: TABLON DE ANUNt 

CIOS.
20,30: CON LAS MANOS EN 

LA MASA. “Chef de sala”.
21,00: Sl YO FUERA PRESI

DENTE.
Dirección: Fernando G. Tola. 
22,30: LA EDAD DE ORO. 
24,00: TELEDIARIO 4.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

EL DIARIO DE AVILA 
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Para mañana, día 9
PRIMERA CADENA
13,45: CARTA DE AJUSTE. 
14,00: PROGRAMACION DE 

COBERTURA REGIONAL.
14,55: CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL. 
15,00: TELEDIARIO.
15,35: FALCON CREST. “La 

vid enmarañada”.
Cole, harto de trabajar en las 

viñas se contrata como arqueólogo, 
su secreta ambición.

17,30: DE AQUI PARA ALLA. 
18,00: BARRIO SESAMO. “Lo

rito real”.
18,30: EL KIOSCO.
18,55: INFORMATIVO JUVE

NIL.
19,05: OBJETIVO 92.
20,00: DE PELICULA.
20,30: TELEDIARIO. 
21,05: LAS CUENTAS CLA

RAS. “La España de siempre”. 
Partiendo de una realidad, que 

España ha sido siempre parte de 
Europa, se examinan algunos datos 
de la España actual y se pasa revista 
a los sectores que tradicionalmente 
han tenido más peso en nuestra 
economía.

21,35: SESION DE NOCHE. 
Ciclo: William A. Wellman.

“La escuadrilla Lafayette”.
En las afueras de París existe un 

monumento que recuerda a aque
llos aviadores norteamericanos que 
formaron la “Escuadrilla Lafayette” 
durante la Primera Guerra Mun
dial.

23,15: TELEDIARIO 3.
23,25: TELEDEPORTE.
23,35: TESTIMONIO.
23,40: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
13,45: CARTA DE AJUSTE.
14,00: PROGRAMA REGIO

NAL DE CASTILLA Y LEON.
18,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
19,00:- AGENDA.
19,10: CURSO DE INGLES. 
19,40: ARCO IRIS.
20,00: TIEMPOS MODERNOS.
Programa dedicado al mundo de 

Ias artes plásticas y de la literatura 
en su aceptación más amplia.

21,00: ESTUDIO ABIERTO. 
23,00: JAZZ ENTRE AMIGOS. 

“La.s baladas”.
24,00: TELEDIARIO 4.
00,30: DESPEDIDA Y CIERRE

24,00: Supergarcía en la hora 
cero. 01,30: Polvo de estrellas. 
04,02: Repetición de volver a em
pezar. 05,30: Repetición de Super
garcía en la hora cero. 07,00: El 
primero de la mañana. 08,30: Avi
la ciudad abierta. 09,10: Viva' la 
gente. 10,30: Vamos de compras. 
10,45: Viva la gente. 12,05: Ante
na de Avila. 14,30: Avance de Cró
nica 3.14,33: Antena de Avila De- 
porte-3. 15,00: Crónica 3. 15,30: 
Volver a empezar. 17,05: Los 33 de 
Antena 3.21,00: Informativo, 21,08: 
Barbacoa. 22,03: La salud es lo 
que importa. 23,00: Hora cero.

Lunes a domingo: Segundo Ca
nal: 96.4 FM Estéreo. 9,00: a 24,00 
Música en Estéreo.

NOTA.—Coincidiendo con las 
señales horarias hay noticias du
rante las 24 horas del día.

RólocQdena fepoftota
00,00: 24 horas. 00,30: La 

aventura de la noche. 02,00: 
Tutti frutti. 03,00: Una voz, 
un amigo. 06,00: Despertador 
regional. 07,00: Castilla y 
León a las 7. 08,00: España a 
las ocho. 09,00: La caratula. 
10,00: La radio de aquí. 12,00: 
Los favoritos. 13,00: Informa
tivo regional. 13,30: Noticias 
en Avila. 14,00: Diario habla
do. 14,40: Micrófono depor
tivo. 15,00: Tomando café. 
15.30: Compre, cambie, ven
da. 16,00: Así, simplemente. 
18,00: Radio región. 19,00: 
RC-Musical. 20,00: La hora 
deportiva. 21,00: Radiode- 
porte. 22,00: Ónda joven.

OCASO, S. A. 
 j Seguros y Reaseguros

Oficinas-Carretera 
Avila-Madrid, s/n

Telí Ambulantias
21 12 20 y 2 2 2 2 50

CUPON 
PROCIEGOS 
Número premiado 

El día 7 
de enero 

0 13 8

Chocolates
P.® Don Carmelo. 26

Cafés
Teléf. 22 05 91

CINEMA CLUB (Telf. 21 24 53). 8 y 10,45. "CAUGULA” 
(Clasificada “S”).

REYES CATOUCOS (Telf. 2131 70). 8y 10,45. “EL DESPERTAR 
DE LA MOMIA”. (Mayores de 18 años).

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf. 22 00 20) 8 y 10.45. "RIO 
ABAJO". (Mayores de 18 años). —ULTIMO DIA—.

BINGOS
Casino Abulense.— Abierto todos los días de 7 tarde a 3 de la 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3.30.
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Redacción, Administración y
Talleres:
Plaza de Santa Teresa, 12
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Precio: 40 nesetas

Procede de la parroquia de Muñico

Nuevo retablo para la iglesia de las “Cordillas”
También ha sido colocada una imagen de la Virgen y el 
Niño y un Cristo románico-gótico
Avila. Antonio RIBAS

Como es sabido, no hace 
mucho tiempo aún en que fue 
“rescatada” la antigua iglesia 
popularmente conocida por las 
"GordiUas”, integrada en la 
Parroquia del Inmaculado Co
razón de María, bajo el título de 
Santa María de Jesús, tras que
dar abandonada por traslado 
de la Comunidad de religiosas 
que ocupaban el convento al 
que pertencía.

Y ahora, ha sido objeto, una 
vez más, de una nueva reforma 
que, según los entendidos, le 
presta una gran relevancia, co
sa ésta, por otra parte, muy ne
cesaria, pues se trata de un 
templo enclavado en un estra
tégico lugar de nuestra capital y que 
se ve muy frecuentado por los 
fieles, que acuden en masa 
para llenar la amplia capacicad 
de su nave, en la celebración de 
misas y demás actos religiosos.

UN POCO DE HISTORIA

El nombre de las “Cordillas”, 
como se venía conociendo 
vulgarmente a esta iglesia, le 
venía tomado del coto redondo 
que, a finales del Siglo XV, 
existía cuatro leguas al norte 
de Avila, propiedad de doña 
María Dávila, perteneciente a 
la familia de los Marqueses de 
Las Navas y quien, sucesiva
mente, estuvo casada con don 
Fernando Núñez Arnait, teso
rero de los Reyes Católicos, y 
con don Fernando de Acuña, 
Virrey de Sicilia.

Doña María Dávila fundó, 
también, el primer monasterio 
de Padres Dominicos — que servió 
de base para el actual conven
to de Santo Tomás, que funda
ron después los Reyes Católi
cos para conmemorar la con
quista de Granada— así como 
la Capilla de Las Nieves, en la 
calle entonces denominada 
Andrín y actualmente de los 
Reyes Católicos.

EL PRIMER 
EMPLAZAMIENTO

El convento de las “Gordi- 
llas” en su emplazamiento pri
mero, recibió el nombre de 
“Villa Dei” y fue tan abundan
temente dotado que se le exigía 
tener cincuenta y dos monjas y 
repartir anualmente, en grano, 
doscientas fanegas de trigo a 
pobres vergonzantes. También 
disfrutó de lo que, en la historia 
de Avila, se conoce como con
tribuciones cristianegas, judie
gas y moriegas.

Las monjas de “Villa Dei” 
fueron, desde la fundación del 
convento, en 1502, clarisas. Hu
bieron de trasladarse, desde la 
dehesa de las “Gordillas” a 
nuestra ciudad, por razones de 
salud y vivieron en unas casa 
propiedad de la Virreina, con
tiguas a la Capilla de La Anun
ciación (Las Nieves) de la calle 
Andrín -hoy Reyes Católicos- 
basta su traslación al nuevo 
monasterio, en 1552.

LOS ACONTECERES DE 
NUESTROS DIAS

Ultimamente, las monjas 
vendieron este convento y, con 
el producto obtenido de la ven
ta edificaron otro más moder
no en Ias afueras de la ciudad, a 
donde fueron trasladados el 

Retablo barroco colocado en la iglesia de las “Gordillas”. LUMBRERAS

sepulcro de Doña María, la 
sillería del coro y otros objetos 
antiguos.

La iglesia —situada, como 
se sabe, entre la Plaza de Santa 
Ana y el Paseo de San Roque— 
ya sin ninguna ornamentación, 
fue cedida al Obispado de la 
Diócesis y éste lo cedió a la 
Parroquia del Inmaculado Co
razón de María, cuyo templo 
junto a la avenida del 18 de 
Julio, hace años que resulta 
insuficiente en cuanto se re
fiere a su capacidad.

Después de dos años de re
paraciones pudo, al fin, ser 
abierta nuevamente al culto 
esta iglesia, convenientemente 
remozada, siendo bendecida 
por el Obispo de la Diócesis, 
Felipe Fernández García, quien 
también consagró el nuevo ai-

tar en una solemne ceremonia 
celebrada el día 14 de noviem
bre de 1981.

ENRIQUECIMIENTO 
DE LAS ACTUALES 
MODIFICACIONES

Actualmente, el interior del 
templo ha sido objeto de una 
importante remodelación que 
afecta, de forma especial a su 
cabeçera; es decir, al presbi
terio. En un principio, fue co
locada allí una gran cruz de 
hierro que ahora ha sido des
montada para ser sustituida 
por un bello retablo. Se trataba 
de una cruz que resultaba un 
tanto fría y poco ornamental, 
aunque tenía su sentido porque 
con ella, se ocultaba el tubo 
de la calefacción, que todo hay 
que decirlo.

Por ello, durante todo este 
tiempo, se ha estado buscando 
un retablo con el cual poder 
sustituir a la citada cruz pri
mitiva, lo que no ha resultado 
nada fácil ni sencillo.

Primeramente, fue hallado 
uno en un pueblo semiaban- 
donádo ya por sus vecinos., 
emigrados a otras latitudes y 
cuya iglesia parroquial se en
contraba en bastante deterio
rada situación. Sin embargo, 
este retablo fue trasladado a la 
iglesia de San Antonio, de Las 
Navas del Marqués.

UN NUEVO Y MAS 
ATRACTIVO ASPECTO

Pero después fue encontra
do éste que ahora ha sido co- 
locado en la iglesia de Santa 
María de Jesús. Se hallaba en 
una iglesia que es poco utili
zada por su distancia respecto 
al pueblo y porque, sus ve
cinos. disponen de una capilla 
situada en el centro del mismo. 
Se trata de un retablo barroco 

. popular que procede de la co
munidad parroquial de Muñi
co. No es de grandes dimen
siones. pero resulta muy adap
table a los fines propuestos.

En dicho retablo ha sido 
colocada también una bella 
imagen de la Virgen, con el 
Niño —no hay que olvidar que 
la iglesia está dedicada a Santa 
María de Jesús— del mismo 
estilo y época con el que ar
moniza perfectamente. Y la par
te superior va coronada con un 
crucifijo de estilo románico- 
gótico.

Con todo ello, no hay duda 
de que el interior de la re
mozada iglesia abulense cobra 
un nuevo y más atractivo as
pecto, contribuyendo así, tam
bién, a enriquecer su conjunto.

Comienza la 
repatriación de los 
supervivientes del 
“Don Fernando”
Casablanca (Marruecos), (Efe)

Un primer grupo de quince 
supervivientes del carguero es
pañol “Don Fernando”, hundido 
el pasado fin de semana, salió a 
mediodía de hoy en vuelo de 
“Iberia” hacia Madrid, informó 
esta mañana a la agencia “Efe” 
uno de los miembros de la tri
pulación.

Un segundo grupo viajará en 
avión mañana hacia Las Palmas 
de Gran Canaria, incluso pro
bablemente el capitán Federico 
Tomás Vera, mientras que algún 
otro marinero se desplazará en 
tren hacia Tánger para ir luego a 
Algeciras.

El primer grupo de repatriados 
procede de Algeciras, San Lucar 
y otras localidades del Sur es
pañol a excepción del camarero 
del barco, que continuará viaje 
hacia Santiago.

Todos los supervivientes se 
encuentran bien y sólo algunos 
sufrieron magulladuras leves en 
las operaciones de salvamento 
realizadas, en medio de una in
tensa tormenta, por el mercante 
soviético “Imant Submalis”.

Murcia: 
funcionario 
sancionado 
por la Dirección 
General 
de Prisiones
Murcia, (Efe)

Un funcionario de la Prisión 
Provincial de Murcia ha sido 
sancionado con una falta leve 
por la Dirección General de Ins
tituciones Penitenciarias, por 
secundar un “paro técnico” de 
15 minutos, el pasado 26 de 
marzo.

El sancionado es Femando 
Imbernón, dirigente del Sindica
to Democrático de Prisiones, 
uno de cuyos portavoces decla
ró que la sanción sólo alcanza a 
este, aunque el paro fue secun
dado por más de 300 funciona
rios de prisiones de distintos 
puntos .de España.

El expediente se inició a ins
tancia del entonces jefe de servi
cio de la Prisión murciana, .Car
los Llorca.

El “paro técnico” fue convo
cado en protesta por la puesta en 
marcha en el Hospital Psiquiá
trico penitenciario de Alicante, 
de un nuevo horario que los 
funcionarios no aprobaron y 
que, luego, fue suspendido por la 
Dirección General.
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